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Christiano Mamedio é 
condenado a 12 anos 
de prisão pela prática 
de crimes de trânsito

O empresário Christiano Mamedio foi con-
denado pelo Tribunal do Júri de Anápolis, em 
sentença anunciada pelo juiz Fernando Augusto 
Chacha de Rezende às 19h54 desta quarta-feira, 
28, a cumprir pena de 12 anos de prisão. A con-

denação é por crime de trânsito, ocorrido em 3 
de outubro de 2020, na Av. Brasil Sul, que resul-
tou nas mortes de Emanuel Felipe Pires, 15 anos, 
e Eurípedes Tomé, 26. Ao final do julgamento, 
Christiano saiu preso do tribunal.

TRIBUNAL DO JÚRI

Caiado ressalta que estados 
do Brasil Central têm forte 
perfil de competitividade

O governador Ronaldo Caiado 
(União Brasil) destacou a qualidade dos 
produtos da região Brasil Central para 
enfrentar a competitividade no merca-
do internacional, ao fazer a abertura da 
segunda edição do Fórum de Governa-
dores do Brasil Central, nesta quarta-
-feira, 28, no Centro de Convenções de 
Goiânia. O evento traz representantes 

de outras seis unidades da federação, 
170 expositores internacionais e nacio-
nais, entre eles, empresários vindos dos 
cinco continentes. Estão presentes mais 
de 40 embaixadas, além de câmaras de 
Comércio Exterior, entidades empresa-
riais e instituições de ensino superior. E 
o ministro da Justiça e Segurança Públi-
ca, Ricardo Lewandowski.

l Internet 4G 
é ativada nas 

BRs do sistema 
Anápolis-Aliança
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Polícia Civil 
realiza cinco 
operações 
em Anápolis

A Polícia Civil de Anápolis, 
por meio dos seus grupos espe-
ciais, deflagrou diferentes ope-
rações nos últimos dois dias em 
Anápolis, prendendo suspeitos 
e apreendendo equipamentos e 
papeis que vão ajudar no pros-
seguimento de investigações de 
crimes com grande movimen-
tação de recursos financeiros.
Entre os crimes investigados 
estão fraudes, ameaças e tráfico 
de drogas. Página 14

Fórum integra a Feira Internacional de Comércio Exterior do Brasil Central (Ficomex) 

FÓRUM DE GOVERNADORES

Página 3

Página 16

LUCIVAN MACHADO

PCGO

ROMULLO CARVALHO



QUINTAQUINTA--FEIRA, FEIRA, 29 DE AGOSTO29 DE AGOSTO DE 2024 DE 20242

O presidente da Câmara de Anápolis, verea-
dor Dominguinhos do Cedro (PDT) confirmou 
nesta quarta-feira, 28, que vai cortar o ponto do 
vereador que faltar às sessões ordinárias sem a 
devida justificativa prevista no Regimento In-
terno da Casa. Em 2024 várias sessões tiveram 
que ser encerras, em algum momento, em fun-
ção da falta de quórum. O Regimento define 
que a sessão ordinária somente poder ser aber-
ta com presença de 1/3 dos membros da Câma-
ra (8 vereadores). Há momentos da sessão que 
é necessária presença de 12 vereadores e, em 
outros, de 16 vereadores. “Avisei os vereadores 
durante a última sessão que precisamos cum-
prir nosso papel aqui na Câmara, de represen-
tar a cidade. Parece que eles entenderam bem”, 
disse o presidente. As normas sobre as faltas de 
vereadores estão no Capítulo III, Artigo 79, do 
Regimento Interno da Câmara Municipal. Ape-
nas quatro motivos são descritos como ‘justos’ 
para se ausentar da sessão ordinária e também 
das reuniões de comissões permanentes: do-
ença, luto, casamento e desempenho de fun-

ções oficiais da Câmara. Justificativa de falta 
deve ser feita via requerimento fundamentado 
ao presidente. Presidentes de Comissões rece-
bem e julgam os requerimentos de justificati-
va de falta às reuniões de comissões. Vereador 
faltoso sem justificativa devida é passível de 
desconto de seus subsídios no valor corres-
pondente a 1/30 avos por falta. Dominguinhos 
do Cedro disse que fará a primeira chamada às 
9h30. Se necessário, a segunda chamada será 
às 9h40. “Se não tiver, vou cortar o ponto de 
quem não tiver na sessão”, concluiu.  

DA REDAÇÃO

A paratleta Adria Jesus será 
uma das representantes do Bra-
sil durante os Jogos Paralímpicos 
de Paris 2024, que começaram 
nesta quarta-feira, 28, e vão até 8 
de setembro. Adria é paciente do 
Centro Estadual de Reabilitação 
e Readaptação Dr. Henrique San-
tillo (Crer), unidade da Secretaria 
de Estado da Saúde de Goiás. Ela 
vai disputar o vôlei sentado. 

Segundo a paratleta, a moda-
lidade “exige não apenas habili-
dade e agilidade, mas também 
determinação”. Ao longo da tra-
jetória, Adria Jesus tem se desta-
cado por sua capacidade técnica 
e diz que está preparada para exi-
bir “o talento e a resiliência dos 
atletas paralímpicos brasileiros”. 
Os jogos paralímpicos servirão 
de palco para a paratleta “mos-
trar seu trabalho ao mundo, re-
presentando o Brasil.”

A trajetória de Adria é refle-
xo do esforço e do compromisso 
necessários para alcançar o mais 
alto nível no esporte. “É uma 

honra imensa representar o Bra-
sil nos Jogos Paralímpicos de Pa-
ris 2024. Cada desafio superado 
até aqui foi um passo em direção 
a esse grande sonho. 

Estou muito feliz por levar não 
apenas a bandeira do nosso país, 
mas também todo o apoio e cari-
nho que tenho recebido. O vôlei 
sentado me ensinou muito sobre 
resiliência e trabalho em equipe, 
e quero mostrar ao mundo que, 
com determinação e paixão, é 
possível alcançar qualquer obje-
tivo”, afirma Adria.

No dia 20 de setembro de 
2024, o Centro Estadual de Re-
abilitação e Readaptação Dr. 
Henrique Santillo (Crer) realizará 
a 8ª edição do Festival de Espor-
te Adaptado, com o objetivo de 
promover a qualidade de vida e a 
inclusão social e física das pesso-
as com deficiência. O evento, nas 
instalações do hospital, reunirá 
atletas em tratamento na institui-
ção. Inclui Basquete em Cadeira 
de Rodas, Bocha Adaptada, Atle-
tismo, Futsal, Caminhada Aquá-
tica, Natação e Takkyu Volley. 

www.dmanapolis.com.br
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Dominguinhos do Cedro diz que vai 

cortar ponto de vereador que faltar à 
sessão ordinária sem motivo justo

RESPONSABILIDADE
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Incoerência Mulher e Política

Calendário
Tiveram início nesta quarta-feira, 28 as 

cerimônias de formatura das turmas do Pro-
grama Educacional de Resistência às Drogas 

e à Violência (PROERD). Fruto de parceria 
entre a Prefeitura, via Secretaria Municipal 
de Educação, e a Polícia Militar de Goiás. 

Nesta quinta-feira, 29, a formatura ocorre na 
Escola Municipal Raimundo Paulo Hargre-
aves (Santo Antônio) e, na sexta-feira, 30, 
na Escola Municipal Afonsina Mendes do 

Carmo (São João), sempre às 19 horas.

Toda a eleição proporcional é a mesma 
coisa. Uma parcela significativa de candida-
tos a vereador, em suas reuniões públicas ou 

publicações nas redes sociais, denigrem a 
imagem do Poder Legislativo, na esperança 
de conquistar uma vaga na Câmara. Como 

explicar a pessoa antes desgastar um poder, 
porque quer entrar nele? Este é, certamente, 

um dos fatores relevantes que explicam a 
aversão que parte da população tem pelos 

legisladores municipais em todo o país. 

O I Encontro da Mulher na Política 
reuniu centenas de pessoas nesta quarta-

-feira, 28, organizado pelo Tribunal Regional 
Eleitoral, em parceria com a Procuradoria 

Especial da Mulher [Assembleia Legislativa 
de Goiás] e da Escola Judiciária Eleitoral. 
O evento, em formato híbrido, integrou a 

Campanha ‘Agosto Lilás’, e tratou das normas 
das eleições de 2024 e a violência de gênero. 
Desembargadores, Procuradores de Justiça, 

deputados e advogados palestraram.

O calendário eleitoral, do Tribunal Su-
perior Eleitoral (TSE), para o pleito deste 

ano, estabelece responsabilidades diárias a 
partidos, federações, coligações e candida-
tos. Define esta quinta-feira, 29, como o úl-
timo dia para que a Justiça Eleitoral faça a 
agregação de seções pelas zonas eleitorais. 
A sexta-feira, 30, é a data a partir da qual e 
até 3 de outubro de 2024 será veiculada a 

propaganda eleitoral gratuita no rádio e na 
televisão relativa ao primeiro turno. 

O ex-procurador da República e ex-de-
putado federal, Deltan Dallagnol, filiado ao 
partido Novo, reafirmou nesta quarta-feira, 
28, em Anápolis, as críticas ao que classifica 
como “desmandos do PT e do STF [Supremo 
Tribunal Federal]”. Dallagnol participou de 
um evento político de seu partido e de apoio à 
candidatura a prefeito de Márcio Corrêa (PL), 
no Radison Hotel, no bairro Jundiaí. Pregou 
a luta contra “a velha política” e defendeu a 
aplicação “da nova política”. Falou de “abuso 
dos donos dos poderes contra o “livre arbítrio” 
e disse que “a censura ocorre hoje no Brasil”. 
Disse que é preciso fazer a “contensão dos 
desmandos do PT e do STF”. Disse que respal-

da Márcio Corrêa por defender “geração de 
emprego e renda, colocação de todo tipo de 
bandido na cadeia e defesa da liberdade de 
expressão, inclusive religiosa”. 

PARIS 2024
Paciente do Crer 
representa Brasil 

nas Paralimpíadas  
Desafios começaram nesta quarta-feira, 28, 

e seguem até o dia 8 de setembro

Adria Jesus defenderá o Brasil no vôlei sentado. Atleta se diz preparada 
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A empresa BIO PAPER INDÚSTRIA E COMERCIO DE EMBA-
LAGENS EIRELI, inscrita no CNPJ n° 36.260.095/0001-20 torna 
público que recebeu junto à Secretaria Municipal de Meio Am-
biente, Habitação e Planejamento Urbano, a Licença Ambiental 
de Instalação e Funcionamento, para a atividade principal: 7.31-
1-00 - Fabricação de embalagens de papel, localizado na Rodovia 
BR-060, Nº 2022, Km 91, Jardim Tesouro, Anápolis-GO

PLANETTA ENGENHARIA torna público que LEVI LUIZ TAVA-
RES, CPF: 281.872.611-53, requereu a Secretaria de Meio Am-
biente de Alexânia, a Licença Ambiental de Funcionamento p/ a 
atividade de Criação de Gado a pasto, na Fazenda Matas e Olarias, 
Zona Rural, Alexânia – GO.

A empresa BIOCEUTICA INDUSTRIA E COMERCIO DE PRODU-
TOS ALIMENTICIOS LTDA, inscrita no CNPJ n° 35.740.551/0001-
76 torna público que recebeu junto à Secretaria Municipal de 
Meio Ambiente, Habitação e Planejamento Urbano, a Licença 
Ambiental de Funcionamento, para a atividade principal CNAE 
10.99-6-99 Fabricação de outros produtos alimentícios não espe-
cificados anteriormente e atividades secundarias CNAE: 10.99-6-
02; 0.99-6-05; 10.99-6-07; 46.37-1-99 realizadas na Rod Rodovia 
BR-153 km 18 a esquerda galpão 01, Anápolis-GO.

Em Anápolis, Deltan Dallagnol 
cita desmandos do PT e do STF
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DA REDAÇÃO 

O governador Ronaldo 
Caiado destacou a qualidade 
dos produtos da região Brasil 
Central para enfrentar a com-
petitividade no mercado inter-
nacional, ao fazer a abertura 
da segunda edição do Fórum 
de Governadores do Brasil 
Central, nesta quarta-feira, 28, 
no Centro de Convenções de 
Goiânia. “Vamos mostrar ao 
mundo a nossa capacidade 
de produção, e o respeito que 
nós temos ao meio ambiente”, 
disse, ao lado de representan-
tes de outras seis unidades da 
federação. 

O Fórum integra a Feira 
Internacional de Comércio 
Exterior do Brasil Central (Fi-
comex), que segue com pro-
gramação até esta quinta-feira, 
29. “Temos atuado de forma 
conjunta, para mostrar nosso 
potencial e o respeito que nós 
temos uns pelos outros”, refor-
çou Caiado sobre a coopera-
ção dos estados. Caiado pre-
side o Consórcio Interestadual 
de Desenvolvimento do Brasil 
Central (BrC), associação pú-
blica com foco no crescimento 
da região.

O evento traz 170 exposito-
res internacionais e nacionais, 
entre eles, empresários vindos 
dos cinco continentes. Estão 
presentes mais de 40 embai-
xadas, além de câmaras de 
Comércio Exterior, entidades 
empresariais e instituições de 
ensino superior. “Essa parte 
do Brasil, certamente, nos le-
vará a ser novamente um dos 
maiores países do mundo”, 

enalteceu o Ministro da Justiça 
e Segurança Pública, Ricardo 
Lewandowski.

Governador de Mato Gros-
so, Mauro Mendes apontou 
desafios internos para o co-
mércio exterior. “Nossos por-
tos não são tão competitivos, 
mas, apesar disso, as expor-
tações crescem, pois temos 
empresários resilientes”, argu-
mentou. “O limite é a nossa 

própria capacidade de intera-
gir com o mundo e de investir 
em estruturas que possam dar 
vazão à ousadia do empresa-
riado brasileiro”, endossou o 
governador do Mato Grosso 
do Sul, Eduardo Riedel. 

Participaram ainda os go-
vernadores Carlos Brandão 
(Maranhão), Marcos Rocha 
(Rondônia), Wanderlei Barbo-
sa (Tocantins) e a vice-gover-

nadora Celina Leão (Distrito 
Federal), bem como o ex-mi-
nistro do Desenvolvimento, 
Indústria e Comércio Exterior, 
Luiz Fernando Furlan e o vice-
-governador de Goiás, Daniel 
Vilela.

FICOMEX 2024
“Queremos abrir a fala aos 

empresários para debater ca-
minhos e propor novas solu-
ções. Ter um diálogo honesto 
e inclusivo”, ressaltou o presi-
dente da Associação Comer-
cial, Industrial e de Serviços 
do Estado de Goiás (Acieg), 
Rubens Fileti. “Será um mo-
vimento articulado político e 
empresarial. É um divisor de 
águas e um conector de em-
presas”, acrescentou.

A programação segue o 
tema “O Brasil Central e a ge-
ração de negócios com o mer-
cado global”. A Ficomex tem 
parceria da Federação das 
Associações Empreendedo-
ras, Comerciais, Industriais, 
de Serviços, Tecnologia e do 
Terceiro Setor do Estado de 
Goiás (Faciest), Governo de 
Goiás, entidades empresariais, 
terceiro setor e Sebrae Goiás. 
(Com informações Secom)

LUCAS TAVARES

Anápolis e mais 27 muni-
cípios de Goiás e Tocantins 
receberam a rede de 4G da 
operadora TIM nas rodovias. 
A ação focalizou no sistema 
Anápolis-Aliança do Tocan-
tins que inclui as BRs-153, 414 
e 080.

De acordo com a Ecovias 
do Araguaia, que propôs a 
iniciativa, isso garantirá mais 
comodidade e segurança para 
os motoristas e passageiros. 
Ao todo, 850,7 quilômetros do 
trecho sob concessão da em-
presa tiveram a ampliação.

Além de Anápolis, em Goi-
ás, os municípios de Pirenó-
polis, São Francisco de Goiás, 
Jaraguá, Rianápolis, Rialma, 
Nova Glória, São Luiz do Nor-
te, Hidrolina, Uruaçu, Campi-
norte, Mara Rosa, Estrela do 
Norte, Santa Tereza, Poran-
gatu, Abadiânia, Corumbá 
de Goiás, Cocalzinho de Goi-
ás, Vila Propício, Barro Alto e 
Santa Rita do Novo Destino 

foram beneficiadas.
No estado do Tocantins as 

cidades de Talismã, Alvorada, 

Figueirópolis, Cariri, Gurupi, 
Dueré e Aliança do Tocantins 
já contam com a cobertura. 

Segundo a Ecovias, a amplia-
ção para demais operadoras 
de telefonia deve ser concluí-

da nos próximos meses, já que 
a TIM está na fase final de ne-
gociação.

A expectativa é de que cer-
ca de 900 mil pessoas sejam 
beneficiadas com a tecnolo-
gia, chegando, inclusive, a 88 
escolas públicas e 31 unida-
des de saúde, impulsionando 
também o agronegócio na re-
gião. Diretor-Superintendente 
da Ecovias do Araguaia, Sid-
ney Vilar Rodrigues Filho, o 
projeto serve de modelo para 
outras concessões e para a in-
fraestrutura viária em todo o 
país.

“A implantação dessa tec-
nologia, além de garantir a 
conexão de quem passa pelo 
trecho - inclusive naqueles ca-
sos em que há a necessidade 
de comunicação em caso de 
emergência -, garante tam-
bém um melhor suporte para 
o setor produtivo da região, 
especialmente a agropecuá-
ria, e o melhor acesso à inter-
net em unidades de ensino e 
de saúde”, destacou.

www.dmanapolis.com.br

MERCADO INTERNACIONAL

Governador tratou do assunto durante fórum de governadores, na Feira Internacional de Comércio Exterior (Ficomex)

Ecovias do Araguaia, responsável pelas BRs-153, 414 e 080, destaca comodidade e segurança para usuários das rodovias

Caiado avalia estados do Brasil 
Central bem mais competitivos 

Internet 4G é ativada nas rodovias que 
integram sistema Anápolis-Aliança/TO

ROMULLO CARVALHO

ECOVIAS DO ARAGUAIA

Ronaldo Caiado durante a feira que reuniu representantes de 7 unidades da federação falar de desenvolvimento

Novo sistema tecnológico já beneficia pelo menos 27 municípios dos estados de Goiás e do Tocantins 
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MARCOS VIEIRA

A valorização do servidor é 
um dos temas em comum nos 
planos de governo dos can-
didatos a prefeito de Anápo-
lis quando se fala em gestão 
pública. A promessa de forta-
lecimento da categoria, seja 
através de remuneração ou de 
incentivos para qualificação, 
aparece de forma genérica ou 
mais aprofundada nos docu-
mentos com propostas proto-
colados por Antônio Gomide 
(PT), Eerizania Freitas (União 
Brasil), Hélio Lopes (PSDB) e 
Márcio Corrêa (PL) no Tribu-
nal Superior Eleitoral. 

Alguns candidatos foram 
mais econômicos, como Go-
mide, com apenas três metas 
para a área. Outros discorre-
ram mais sobre o tema, como 
Márcio, com 27 ações, embora 
algumas estejam repetidas – 
são os casos, por exemplo, das 
rotinas de visitas às secretarias 
e a reserva de cargos de chefia 
para servidores de carreira.    

A seguir, o que promete 
cada um dos nomes na dispu-
ta. O plano de governo de José 
de Lima (PMB) ainda não foi 
protocolado no site do TSE – 
a reportagem verificou mais 
uma vez nessa quarta-feira, 28.

ANTÔNIO GOMIDE
O candidato Antônio Go-

mide traz somente três metas 
para a administração pública 
em seu plano de governo. Ele 
fala em criar o “Portal Cidade 
de Todos”, com espaço interati-
vo e acesso aos serviços públi-
cos disponíveis à população, 
em reestruturar e ampliar os 
serviços oferecidos pelo Rá-
pido e oferecer capacitação e 
treinamento permanente para 
os servidores municipais.

Gomide afirma que sua 
proposta é “trabalhar em fa-
vor do interesse público e dos 
direitos de todos os cidadãos, 
garantindo o cumprimento de 
serviços essenciais de maneira 
eficiente e resolutiva”. O capí-
tulo em seu plano de governo 
que trata da administração 
municipal também inclui três 
propostas nas áreas da ciência 
e tecnologia. 

EERIZANIA FREITAS
Já a candidata Eerizania 

Freitas chama essa parte do 
seu plano de governo de “Go-
vernança Corporativa e Com-
pliance”. Segundo ela, caso 
eleita, a Prefeitura de Anápolis 
terá “procedimentos e treina-
mentos para assegurar o cum-
primento das leis e regulamen-
tos”. Outro objetivo é promover 
uma cultura organizacional 
focada em governança ética e 
transparente, envolvendo to-

dos os níveis da administração 
municipal.

Eerizania também prome-
te implantar um sistema inte-
grado de gestão de riscos para 
identificar, avaliar, e mitigar 
riscos operacionais, financei-
ros e de compliance. A candi-
data diz que irá revisar e for-
talecer os controles internos, 
com auditorias periódicas e a 
criação de comitês de fiscaliza-
ção. Ela pretende ainda desen-
volver programas contínuos de 
capacitação para servidores 
municipais, com foco em go-
vernança, compliance e gestão 
de riscos.

Outra proposta na área é 
criar um sistema de monito-
ramento contínuo para avaliar 
a eficácia das políticas de go-
vernança e compliance, com 
relatórios regulares. Por fim, 
Eerizania promete estabelecer 
canais de comunicação e par-
ticipação da sociedade civil na 
governança municipal.

HÉLIO LOPES
O candidato Hélio Lopes 

divide as ações voltadas para 
a gestão pública em partes no 
seu plano de governo. Ao falar 
sobre promessas para o ser-
vidor municipal, ele promete 
uma “interlocução constante”, 
utilizando os sindicatos da ca-
tegoria como “ponte”. Na sequ-
ência, o tucano relembra ques-
tões básicas, como o dever de 
se cumprir direitos adquiridos, 
oferecer planos de carreira 
adequados e incluir o funcio-
nário público nos processos 
decisórios. Hélio promete ain-
da se utilizar do teletrabalho 
como modalidade de gestão.

Em termos de estrutura, o 
candidato do PSDB promete 

criar cinco novas secretarias: 
Segurança Pública; Agricultura 
e Abastecimento; Cultura; Es-
porte e Lazer; e Inclusão. Hélio 
dedica parágrafo ao Issa (Insti-
tuto de Seguridade Social dos 
Servidores Municipais de Aná-
polis). Ele promete saneamen-
to financeiro do órgão e fala em 
fortalecimento do servidor pú-
blico municipal, instituindo-se 
a presidência do Issa como car-
go exclusivo de servidor públi-
co municipal concursado.

MÁRCIO CORRÊA
O candidato Márcio Corrêa 

tem 27 ações na área de Ges-

tão Pública do seu plano de 
governo – algumas repetem 
assuntos. Além da promessa 
de diálogo com o servidor, ele 
reafirma pontos já existentes, 
como a bonificação para a qua-
lificação e convênios (clubes 
de desconto) em áreas como 
educação, cultura e lazer. Már-
cio fala também em nomear 
funcionários de carreira para 
cargos de chefia e realizar con-
cursos públicos. 

Outra promessa do candi-
dato é oferecer aos servidores 
programas de saúde mental e 
contra assédio moral. Também 
seria adotado um modelo que 

remunerasse por produtivi-
dade. O teletrabalho também 
está nos planos de governo do 
candidato do PL, com metas 
30% superiores ao presencial. 
Márcio diz ainda que irá rever 
contratos com terceirizados e 
renegociar financiamentos. 

O candidato afirma ainda 
que caso eleito vai rever a es-
trutura organizacional da pre-
feitura e implantar um progra-
ma de governança inteligente. 
Outra proposta é o combate à 
corrupção, coordenado pela 
Controladoria Geral do Muni-
cípio e vinculado ao gabinete 
do prefeito.

www.dmanapolis.com.brwww.dmanapolis.com.br

A readequação administrativa da Prefeitura Municipal está entre os principais temas abordados pelos candidatos no quesito de gestão pública

Outro ponto debatido é a valorização dos servidores, para qualificar ainda mais o atendimento à população

Ponto em comum na área da gestão 
é promessa de valorizar o servidor
Candidatos a prefeito afirmam principalmente que terão diálogo com a categoria e oferecerão oportunidades de qualificação

PLANOS DE GOVERNO
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Paralimpíada celebra diversidade

Patrick de Noronha

A cerimônia de abertura dos 
Jogos Paralímpicos de Paris 
2024 iniciou-se nesta quarta-
-feira (28) com um espetáculo 
grandioso ao ar livre, destacan-
do a diversidade e marcando o 
começo de um evento que con-
tará com a segunda maior dele-
gação brasileira da história.

A cerimônia de abertura 
dos Jogos Paralímpicos de Pa-
ris 2024 transformou a icônica 
avenida Champs-Élysées e a 
Praça La Concorde em um pal-
co espetacular para celebrar a 
diversidade e o espírito para-
límpico. Cerca de 4.400 atletas 
de 185 delegações desfilaram 

pela famosa avenida, passando 
por pontos turísticos emblemá-
ticos como o Arco do Triunfo e 
a Torre Eiffel.

O evento, dirigido artistica-
mente por Thomas Jolly, pro-
meteu “performances nunca 
antes vistas” e um espetáculo 
que uniria espectadores e teles-
pectadores ao redor do mundo. 
Esta cerimônia histórica, reali-
zada fora dos limites de um es-
tádio, simboliza a ambição de 

Paris 2024 de colocar a inclusão 
de pessoas com deficiência no 
centro da sociedade, conforme 
destacado por Tony Estanguet, 
presidente do comitê organiza-
dor.

O Brasil está participando 
das Paralimpíadas de Paris 
2024 com sua maior delegação 
já enviada para um Jogos fora 
do Brasil, composta por 279 
esportistas, incluindo atletas 
e guias. A delegação represen-

ta 22 dos 26 estados do Brasil, 
além do Distrito Federal, com-
petindo em 20 esportes. Com 
255 atletas com deficiência, 19 
guias, três assistentes de bocha 
e três goleiros de goalball, o 
Brasil tem a segunda maior de-
legação nos Jogos, atrás apenas 
da China.

Esta representação histórica 
inclui o maior número de atle-
tas femininas que o Brasil já 
enviou para uma Paralimpíada. 

A equipe brasileira busca su-
perar seu desempenho impres-
sionante de Tóquio 2020, onde 
conquistou 72 medalhas (22 de 
ouro, 20 de prata e 30 de bron-
ze), terminando em sétimo lu-
gar no quadro de medalhas. O 
Comitê Paralímpico Brasileiro 
estabeleceu metas ambicio-
sas, visando de 70 a 90 pódios 
e mantendo uma posição entre 
os oito primeiros no quadro de 
medalhas.

A cerimônia de abertura 
dos Jogos Paralímpicos de 
Paris 2024 transformou a 
icônica avenida Champs-
Élysées e a Praça La 
Concorde em um palco 
espetacular para celebrar 
a diversidade e o espírito 
paralímpico

Cerimônia histórica foi realizada fora dos limites de um estádio e simboliza a ambição de Paris 2024 de colocar a inclusão de pessoas com deficiência

Trump acusa Biden e Harris
após tentativa de assassinato

Patrick de Noronha

Em um recente desdobra-
mento político nos Estados 
Unidos, o ex-presidente Do-
nald Trump lançou acusações 
contra o presidente Joe Biden 
e a vice-presidente Kamala 
Harris, sugerindo que suas 
declarações podem ter contri-
buído para um incidente vio-
lento do qual foi alvo.

Trump, conhecido por seu 
estilo combativo e declara-
ções polêmicas, afirmou que 
as palavras dos atuais líderes 
do país poderiam ter incitado 
o ataque que sofreu. A situ-
ação ocorreu em meio a um 

cenário político já tenso, com 
Trump frequentemente cri-
ticando a administração Bi-
den-Harris por suas políticas 
e decisões.

As acusações de Trump 
surgem em um momento em 
que a polarização política nos 
Estados Unidos está em alta, e 
a retórica inflamada de ambos 
os lados do espectro político é 
cada vez mais comum. Trump 
não forneceu evidências con-
cretas para apoiar suas ale-
gações, mas sua declaração 
reflete a contínua divisão po-
lítica no país.

O ex-presidente tem uma 
base de apoio leal que fre-
quentemente ecoa suas acu-
sações e teorias, aumentan-
do a tensão entre os partidos 
políticos. A administração 
Biden-Harris, por sua vez, 
não comentou diretamente 
as acusações de Trump, mas 

continua a focar em suas po-

líticas e agendas, tentando 

desviar a atenção das contro-

vérsias políticas.

Esse episódio destaca a 

complexidade e a volatilidade 

do atual clima político nos Es-

tados Unidos, onde a seguran-

ça pessoal de figuras públicas 

Trump afirmou que as 
palavras dos atuais líderes 
do país poderiam ter 
incitado o ataque que 
sofreu

Vacina 
revolucionária 

contra o câncer de 
pulmão entra em 

fase de testes
Patrick de Noronha

Uma nova esperança surge 
no horizonte para pacientes com 
câncer de pulmão, graças ao de-
senvolvimento de uma vacina 
inovadora que está atualmente 
em fase de testes clínicos. Este 
avanço promissor na área da on-
cologia tem o potencial de trans-
formar o tratamento do câncer de 

pulmão, uma das formas mais le-
tais de câncer em todo o mundo.

O câncer de pulmão é respon-
sável por um número significati-
vo de mortes anuais, e as opções 
de tratamento existentes, como 
quimioterapia e radioterapia, 
muitas vezes vêm acompanha-
das de efeitos colaterais severos e 
nem sempre são eficazes a longo 
prazo. 
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Candidato à releição, 
Pellozo participa da 
campanha de Wesley em 
Senador Canedo

Mais de 200 candidatos
usam os nomes de Lula
ou Bolsonaro nas eleições

Redação

Aconteceu na última terça 
feira, 27, o lançamento oficial 
da campanha do vereador, can-
didato à reeleição, Wesley da 
Zoomídia, em Senador Cane-
do. “Uma pessoa do bem, uma 
pessoa que está no município 
empreendendo, está vereador 
e precisa de mais quatro anos 
para poder continuar traba-
lhando junto com Fernando 
Pellozo, para fazer Senador 
Canedo avançar ainda mais”, 
destacou à candidata à vice de 
Pellozo, Salma Bahia.

Primeira-dama e secretária 
de Assistência Social e Cida-
dania, Simone Assis destacou 
que Wesley trabalhou incansá-
velmente no legislativo, apesar 
de ter assumido a cadeira re-
centemente. “A gente sabe que 
Senador Canedo está na sua 

melhor fase, mas pode melho-
rar muito mais, crescer muito 
mais, desenvolver muito mais e 
todo mundo que está aqui hoje 
já entendeu que está em nos-
sas mãos fazer isso acontecer”, 
disse.

O momento foi, segundo o 
prefeito, um marco na trajetó-
ria política da cidade. “Nada 
resiste ao trabalho, e não é só o 
nosso trabalho, olha a transfor-
mação que fizemos na cidade, 
nós temos uma câmara hoje 
atuante, Wesley chegou por 
agora e já chegou chegando, 
já chegou trabalhando”, disse 
Pellozo.

Com alegria e entusiamo 
centenas de pessoas estiveram 
presentes reafirmando o com-
promisso em seguir com Wes-
ley da Zoomídia e Fernando 
Pellozo em Senador Canedo.

Fernando Pellozo e Wesley da Zoomídia: trabalho por Senador Canedo

TV Globo

Nas eleições municipais de 
2024, 237 candidatos aos car-
gos de prefeito, vice-prefeito e 
vereador utilizam nas urnas os 
nomes “Lula” ou “Bolsonaro”. 
São candidaturas de 25 parti-
dos diferentes, espalhadas por 
quase todos os estados brasi-
leiros.

O levantamento foi feito 
pela Globonews e g1 com base 
em dados do Tribunal Superior 
Eleitoral (TSE) divulgados até 
segunda-feira (26). No entanto, 
como as legendas podem pedir 
substituição de candidatos até 
16 de setembro, as informações 
podem mudar.

Ao todo, 162 candidatos que 
utilizam o nome de Lula (PT), 
atual presidente da República. 
A maioria (153) concorre como 
vereador. Há seis tentando o 

cargo de prefeito, e três, o de vi-
ce-prefeito.

Com o nome do ex-presi-
dente Jair Bolsonaro (PL), há 75 
candidatos. A maioria (71) con-
corre como vereador. Há dois 
tentando o cargo de prefeito e 
dois, o de vice-prefeito.

Ao todo, 15 partidos têm 
candidatos com os nomes do 
atual presidente e do ex-presi-
dente nas urnas neste ano:

Entre os 162 candidatos que 
utilizam o nome de Lula, 88% 
são homens, e 12%, mulheres.

A sigla com o maior número 
de candidaturas utilizando o 
nome do presidente é o Partido 
dos Trabalhadores (PT), com 
30 candidatos.

Dos 75 candidatos que uti-
lizam o nome do ex-presiden-
te, apenas sete têm realmente 
o sobrenome Bolsonaro no 
nome de registro.

Café da manhã

ULISSES AESSE

ulissesaesse6@gmail.com

Lula da Silva e Bolsonaro: nomes nas urnas

A 10ª Câmara Cível, 
do Tribunal de Justiça 
de Goiás (TJ-GO), não 
atendeu o recurso 
do Ministério Público 
de Goiás (MP-GO) 
e manteve sentença 
que confirma a 
legalidade dos 
contratos de gestão 
firmados entre o 
Estado de Goiás 
e as Organizações Sociais (OSs) para a gestão dos hospitais 
estaduais. Na ação, a Procuradoria-Geral do Estado de Goiás 
(PGE-GO) reforçou a conformidade do modelo de parceria 
adotado nas unidades públicas de saúde. Na ação civil pública, 
o MP-GO alegou que o modelo seria inconstitucional, pois 
transferiria à iniciativa privada a prestação de serviços de saúde 
que deveriam ser responsabilidade do Estado. No entanto, com 
base nas disposições da Lei Federal 9.637/98 e da Lei Estadual 
15.503/2005, a PGE-GO argumentou que o Poder Executivo 
pode qualificar como Organizações Sociais pessoas jurídicas 
de direito privado, sem fins lucrativos, cujas atividades sejam 
voltadas ao ensino, à pesquisa científica, ao desenvolvimento 
tecnológico, à proteção e preservação do meio ambiente, à 
cultura e à saúde, desde que cumpridos os requisitos previstos.

lUm dos primeiros nomes do jornalismo 
goiano, Renato Dias dá em primeira 
mão: ‘Graduado e mestre em Serviço 
Social, doutor em Ciências da Religião, 
o escritor Antônio Lopes (foto) prepara 
livro explosivo. Tema: violência no 
sistema prisional no Brasil. É produto 
de sua pesquisa pós-doutoral’.
lO único cara que foi preso acusado de atear fogo em uma 

fazenda foi solto pela Justiça em Goiás. A pergunta é: o 
que pensa essa justiça, que não pune quem precisa?!!
lEm São Paulo, as pesquisas revelam que existe um 

empate técnico entre os três candidatos Guilherme 
Boulos, Pablo Marçal e Ricardo Nunes.
l’Fui crucificado com Cristo. Assim, já não sou eu quem 

vive, mas Cristo vive em mim. A vida que agora vivo no 
corpo, vivo-a pela fé no filho de Deus, que me amou e 
se entregou por mim!’ - Gálatas 2:20

TJ mantém sentença 
sobre OSs em Goiás 

Visita
O presidente do Sindifisco, 
Paulo Sérgio Carmo, e 
a presidenta da Affego, 
Dalvina Cardoso, foram 
recebidos pelo presidente 
da Fecomércio-Goiás,  
Marcelo Baiocchi.

Relações
O encontro contou com a 
presença do diretor regional 
do Sesc/Senac, Leopoldo 
Veiga Jardim. O objetivo  
foi estreitar relações e 
parcerias entre a classe 
do fisco estadual e setor 
produtivo goiano. Dentre os 
assuntos discutidos, está a 
regulamentação da reforma 
tributária em tramitação  
no Congresso Nacional. 

Escreve aí
Depois da sua cassação ser 
aprovada no Conselho de 
Ética, o deputado Chiquinho 
Brazão será cassado pelo 
plenário da Câmara.

Não cresce
A campanha de Luiz Datena 
à Prefeitura de São Paulo 
anda fazendo água. 

Pior!
Para Datena, não seria 
um bom ‘índice de 
audiência’. Mostra um 
certo desprestígio do 
apresentador. 

Ninguém entende
O cara coloca fogo  
em um fazenda e é solto  
na maior cara de pau.  
Que Brasil é esse?!!

Fraude
Se o governo federal 
pretende poupar R$ 18 
bilhões com revisão de 
programas sociais é porque 
está havendo muita fraude 
nessa distribuição.

Doidura
O Ministério da Saúde, via 
SUS, realizou quase 13,9 
milhões de atendimentos 
psicológicos somente nos 
primeiros seis meses deste 
ano. Preocupante.

‘SOU PRESIDENTE DA COMISSÃO, CONDUZO OS TRABALHOS, NÃO DEFINO. TENHO QUE OUVIR SE HÁ CLIMA E SE HÁ AMBIENTE PARA QUE ISSO ACONTEÇA. NÃO 
POSSO SIMPLESMENTE TOMAR UMA DECISÃO SOZINHO. NEM O GOVERNO  VAI QUERER. NÃO VEJO DIFICULDADE. GABRIEL JÁ FOI SABATINADO AQUI, É UMA PESSOA 

COMUNICATIVA. SENADORES E SENADORAS À ÉPOCA GOSTARAM DA CONVERSA COM ELE ’, VANDERLAN CARDOSO  SOBRE GABRIEL GALÍPOLO

Alimentos para famílias vulneráveis 
A Uniodonto Goiânia, cooperativa de 
cirurgiões-dentistas, mantém uma 
horta nas dependências do Plantão 
24 Horas, em Goiânia. A UniHorta é 
um projeto do Instituto Uniodonto 
Goiânia, mantido por colaboradores 
voluntários utilizando aquaponia, 
que integra a criação de peixes com 
o cultivo de hortaliças. A iniciativa 
promove o engajamento da equipe 
com voluntariado e tem como 
resultado a colheita de alimentos orgânicos que são destinados 
a famílias que vivem em situação de vulnerabilidade. Uma 
das instituições beneficiadas pela doação foi o Centro de 
Reabilitação São Paulo Apóstolo.

Vagas abertas na GSA de Aparecida 
A GSA Alimentos, no Polo Empresarial em Aparecida de 
Goiânia, está com 30 vagas abertas para a função de Auxiliar 
de Produção, com oportunidades disponíveis para os três 
turnos: matutino, vespertino e noturno. Essas posições 
representam uma excelente porta de entrada para o 
mercado de trabalho, pois não exigem experiência prévia 
nem escolaridade específica. Interessados devem enviar o 
currículo para o WhatsApp (62) 9 968-8871 ou para o e-mail 
curriculo@grupogsa.com.br. 
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Quatro candidatos buscam
vagas ao 2º turno em Anápolis

Helton Lenine

Os eleitores de Anápolis, 
terceiro maior colégio eleito-
ral do estado, vão às urnas nas 
eleições deste ano para definir 
quem será o prefeito que gover-
nará o município no mandato 
de 2025 a 2028 entre os candi-
datos que disputam o cargo. A 
votação acontece no dia 6 de 
outubro.

Eleito pelo sistema direto, o 
prefeito é a principal autorida-
de política do município. Entre 
suas funções exclusivas estão a 
limpeza pública e manutenção 
de praças e parques. Outras ta-
refas, nas áreas de saúde e edu-
cação, são realizadas em parce-
ria com os governos estaduais e 

federais.
Caso nenhum candidato te-

nha mais de 50% dos votos vá-
lidos no primeiro turno, a dis-
puta pela Prefeitura vai para o 
segundo turno. A data do pleito 
final é 28 de outubro. 

Apesar da campanha já es-
tar nas ruas, o cenário eleitoral 
vai apresentar novos contornos 
com a realização dos debates 
organizados pelas emissoras 
de rádio e televisão e também o 
início da propaganda eleitoral 
nos veículos de comunicação 
social. Especialistas atestam 
que é no confronto dos candi-
datos é que o eleitor vai buscar 
subsídios para definir o voto na 
corrida à prefeitura.

Quatro candidatos
Ao contrário de eleições an-

teriores, Anápolis terá apenas 
quatro candidatos à sucessão 
do prefeito Roberto Naves (Re-
publicanos), já reeleito. São 
eles: Antônio Gomide (PT), 
Márcio Correa (PL), Eerizânia 
Freitas (União Brasil) e Hélio 
Lopes (PSDB).

Anápolis tem tradição de 

definir prefeito no segundo 
turno, após intensos debates 
no primeiro turno. É cidade 
altamente politizada, que já 
projetou três governadores: Jo-
nas Duarte, Henrique Santillo e 
Onofre Quinan.

De acordo com as pesquisas, 
saem à frente Antônio Gomide 
e Márcio Correa, que revive no 
município a polarização entre 
lulistas e bolsonaristas. 

Durante a pré-campanha, 
alguns pré-candidatos ficaram 
pelo meio do caminho, já que 
não reuniram apoios, muito 
menos cresceram nas pesqui-
sas eleitorais.

Antônio Gomide, que tem 
o apoio do presidente Lula, é 
deputado estadual e foi prefei-
to por dois mandatos. Ele tem 
apoio de partidos de esquerda, 
como PT, PC do B, PV, PSOL, 
Rede e PDT.

Márcio Correa, suplente 
de deputado federal, trocou 
o MDB pelo PL bolsonarista. 
Manteve o MDB em sua alian-
ça. Ex-presidente Jair Bolsona-
ro já esteve na pré-campanha 
de Correa. Vice-governador 

Daniel Vilela apoia a candida-
tura de Correa. Bolsonaro pro-
mete voltar à cidade em setem-
bro.

A servidora pública Eerizâ-
nia Freitas se posiciona como 
“terceira via” e atua para que-
brar a polarização da política 
nacional. Ela conta com o apoio 
do governador Ronaldo Caiado 
(União Brasil) e do prefeito Ro-
berto Naves (Republicanos).

Caiado e Naves tem partici-
pado de eventos organizados 
por Eerizânia e acreditam que 
a candidata do União Brasil vai 
crescer nas pesquisas e chegar 
ao segundo turno.

Hélio Lopes é a aposta do 
PSDB liderado pelo ex-gover-
nador Marconi Perillo. Anápo-
lis já foi forte reduto eleitoral 
dos tucanos durante os quatro 
mandatos de Perillo. 

Campanhas memoráveis
Desde os tempos da rivalida-

de PSD e UDN, passando pelo 
PMDB versus Arena e mais re-
centemente MDB e PSDB, Aná-
polis sempre teve disputas acir-
radas pela prefeitura. Henrique 

Santillo, Adhemar Santillo, 
Wolney Martins, Anapolino de 
Faria, Raul Balduino, Jonas Du-
arte, José Batista Júnior, Ernani 
de Paula, Antônio Gomide e 
Pedro Sahium protagonizaram 
pleitos agitados e memoráveis.

Henrique Santillo saiu da 
prefeitura e chegou à Assem-
bleia Legislativa, ao Senado Fe-
deral e ao governo de Goiás. de 
Anápolis, comandou o “núcleo 
oposicionista” ao regime mili-
tar nas décadas de 1960, 1970 
e 1980.

Adhemar Santillo, irmão de 
Henrique, também fez carreira 
vitoriosa, já que se elegeu pre-
feito por três mandatos, além 
de deputado federal. Anapo-
lino de Faria foi prefeito duas 
vezes.

Anápolis teve prefeitos de 
destaque, como Jamel Cecílio e 
Irapuan Costa Júnior, mas sem 
passar pelo teste das urnas, 
já que foram nomeados pelos 
generais do regime militar im-
plantado em 1964 no país.

Antônio Gomide (PT), 
Márcio Correa (PL), 
Eerizânia Freitas (UB) 
e Hélio Lopes (PSDB) 
disputam a cadeira do 
prefeito Roberto Naves 
(Republicanos), já reeleito

Antônio Gomide (PT) Márcio Correa (PL) Eerizânia Freitas (UB) Hélio Lopes (PSDB)

Goiânia: conheça a trajetória 
política do vereador Edgar Duarte

Meyrithania Michelly

Edgar Duarte (PDT), vere-
ador por Goiânia, é natural de 
Uberlândia MG, no entanto foi 
criado na capital goiana desde 
os cinco dias de vida. Filho do 
Capitão reformado do Exército, 
João Gomes, e da dona de casa 
Maria Cristina, Edgar cresceu na 
Rua Curitiba, no Jardim Guana-
bara, onde construiu suas raízes 
e trilhou um caminho que o le-
varia à vida pública.

Sua trajetória política come-
çou em 2012, quando concorreu 
pela primeira vez ao cargo de 
vereador por Goiânia, obtendo 
quase 1000 votos. Após essa ex-
periência, Edgar atuou como as-
sessor parlamentar na Câmara 
Municipal e, posteriormente, na 
Assembleia Legislativa de Goi-
ás. Em 2019, foi eleito vereador 
com 2905 votos.

Suporte

No exercício do mandato, 
Edgar Duarte se destacou com 
a apresentação do projeto para 
inserir a escala Modified Che-
cklist for Autism in Toddlers 
(M-CHAT) um instrumento de 
rastreamento precoce de autis-
mo, que visa identificar indícios 
desse transtorno em crianças 
entre 18 e 24 meses. Além disso, 
a sua pujante atuação em áreas 
como saúde, educação e infra-
estrutura urbana ganha desta-
que em seu mandato. “A saúde 
é uma prioridade e precisamos 
garantir que nossas crianças 
tenham acesso ao diagnóstico 
precoce para que possam rece-
ber o tratamento adequado des-
de cedo”, comentou o vereador.

Edgar manteve seu escritó-
rio de atendimento aberto du-
rante todo o mandato, algo que 
considera essencial para estar 
próximo à população e buscar 
soluções para os problemas 
da comunidade. “Manter o es-

critório aberto é fundamental 
para ouvir a população e agir 
de acordo com as necessidades 
reais de quem vive em Goiânia”, 
afirmou.

Principais projetos
Na área da saúde, Edgar des-

tinou recursos significativos, in-
cluindo mais de dois milhões e 
trezentos mil reais do Ministério 
da Saúde para a construção da 
UPA do Jardim Guanabara. Na 
infraestrutura, teve um papel 
fundamental na revitalização 
asfáltica de várias ruas de Goi-
ânia, e na execução de reparos 
em iluminação pública, faixas 
de pedestres, galerias pluviais, 
meio-fio e operações tapa-bu-
racos.

No campo social, Edgar Du-
arte também se envolveu direta-
mente com a comunidade, pro-
movendo projetos esportivos 
que beneficiam mais de 2 mil 
alunos em Goiânia. Edgar Duarte: foco no social e apoio à saúde em Goiânia
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Quatro candidatos buscam
vagas ao 2º turno em Anápolis

Helton Lenine

Os eleitores de Anápolis, 
terceiro maior colégio eleito-
ral do estado, vão às urnas nas 
eleições deste ano para definir 
quem será o prefeito que gover-
nará o município no mandato 
de 2025 a 2028 entre os candi-
datos que disputam o cargo. A 
votação acontece no dia 6 de 
outubro.

Eleito pelo sistema direto, o 
prefeito é a principal autorida-
de política do município. Entre 
suas funções exclusivas estão a 
limpeza pública e manutenção 
de praças e parques. Outras ta-
refas, nas áreas de saúde e edu-
cação, são realizadas em parce-
ria com os governos estaduais e 

federais.
Caso nenhum candidato te-

nha mais de 50% dos votos vá-
lidos no primeiro turno, a dis-
puta pela Prefeitura vai para o 
segundo turno. A data do pleito 
final é 28 de outubro. 

Apesar da campanha já es-
tar nas ruas, o cenário eleitoral 
vai apresentar novos contornos 
com a realização dos debates 
organizados pelas emissoras 
de rádio e televisão e também o 
início da propaganda eleitoral 
nos veículos de comunicação 
social. Especialistas atestam 
que é no confronto dos candi-
datos é que o eleitor vai buscar 
subsídios para definir o voto na 
corrida à prefeitura.

Quatro candidatos
Ao contrário de eleições an-

teriores, Anápolis terá apenas 
quatro candidatos à sucessão 
do prefeito Roberto Naves (Re-
publicanos), já reeleito. São 
eles: Antônio Gomide (PT), 
Márcio Correa (PL), Eerizânia 
Freitas (União Brasil) e Hélio 
Lopes (PSDB).

Anápolis tem tradição de 

definir prefeito no segundo 
turno, após intensos debates 
no primeiro turno. É cidade 
altamente politizada, que já 
projetou três governadores: Jo-
nas Duarte, Henrique Santillo e 
Onofre Quinan.

De acordo com as pesquisas, 
saem à frente Antônio Gomide 
e Márcio Correa, que revive no 
município a polarização entre 
lulistas e bolsonaristas. 

Durante a pré-campanha, 
alguns pré-candidatos ficaram 
pelo meio do caminho, já que 
não reuniram apoios, muito 
menos cresceram nas pesqui-
sas eleitorais.

Antônio Gomide, que tem 
o apoio do presidente Lula, é 
deputado estadual e foi prefei-
to por dois mandatos. Ele tem 
apoio de partidos de esquerda, 
como PT, PC do B, PV, PSOL, 
Rede e PDT.

Márcio Correa, suplente 
de deputado federal, trocou 
o MDB pelo PL bolsonarista. 
Manteve o MDB em sua alian-
ça. Ex-presidente Jair Bolsona-
ro já esteve na pré-campanha 
de Correa. Vice-governador 

Daniel Vilela apoia a candida-
tura de Correa. Bolsonaro pro-
mete voltar à cidade em setem-
bro.

A servidora pública Eerizâ-
nia Freitas se posiciona como 
“terceira via” e atua para que-
brar a polarização da política 
nacional. Ela conta com o apoio 
do governador Ronaldo Caiado 
(União Brasil) e do prefeito Ro-
berto Naves (Republicanos).

Caiado e Naves tem partici-
pado de eventos organizados 
por Eerizânia e acreditam que 
a candidata do União Brasil vai 
crescer nas pesquisas e chegar 
ao segundo turno.

Hélio Lopes é a aposta do 
PSDB liderado pelo ex-gover-
nador Marconi Perillo. Anápo-
lis já foi forte reduto eleitoral 
dos tucanos durante os quatro 
mandatos de Perillo. 

Campanhas memoráveis
Desde os tempos da rivalida-

de PSD e UDN, passando pelo 
PMDB versus Arena e mais re-
centemente MDB e PSDB, Aná-
polis sempre teve disputas acir-
radas pela prefeitura. Henrique 

Santillo, Adhemar Santillo, 
Wolney Martins, Anapolino de 
Faria, Raul Balduino, Jonas Du-
arte, José Batista Júnior, Ernani 
de Paula, Antônio Gomide e 
Pedro Sahium protagonizaram 
pleitos agitados e memoráveis.

Henrique Santillo saiu da 
prefeitura e chegou à Assem-
bleia Legislativa, ao Senado Fe-
deral e ao governo de Goiás. de 
Anápolis, comandou o “núcleo 
oposicionista” ao regime mili-
tar nas décadas de 1960, 1970 
e 1980.

Adhemar Santillo, irmão de 
Henrique, também fez carreira 
vitoriosa, já que se elegeu pre-
feito por três mandatos, além 
de deputado federal. Anapo-
lino de Faria foi prefeito duas 
vezes.

Anápolis teve prefeitos de 
destaque, como Jamel Cecílio e 
Irapuan Costa Júnior, mas sem 
passar pelo teste das urnas, 
já que foram nomeados pelos 
generais do regime militar im-
plantado em 1964 no país.

Antônio Gomide (PT), 
Márcio Correa (PL), 
Eerizânia Freitas (UB) 
e Hélio Lopes (PSDB) 
disputam a cadeira do 
prefeito Roberto Naves 
(Republicanos), já reeleito

Antônio Gomide (PT) Márcio Correa (PL) Eerizânia Freitas (UB) Hélio Lopes (PSDB)

Goiânia: conheça a trajetória 
política do vereador Edgar Duarte

Meyrithania Michelly

Edgar Duarte (PDT), vere-
ador por Goiânia, é natural de 
Uberlândia MG, no entanto foi 
criado na capital goiana desde 
os cinco dias de vida. Filho do 
Capitão reformado do Exército, 
João Gomes, e da dona de casa 
Maria Cristina, Edgar cresceu na 
Rua Curitiba, no Jardim Guana-
bara, onde construiu suas raízes 
e trilhou um caminho que o le-
varia à vida pública.

Sua trajetória política come-
çou em 2012, quando concorreu 
pela primeira vez ao cargo de 
vereador por Goiânia, obtendo 
quase 1000 votos. Após essa ex-
periência, Edgar atuou como as-
sessor parlamentar na Câmara 
Municipal e, posteriormente, na 
Assembleia Legislativa de Goi-
ás. Em 2019, foi eleito vereador 
com 2905 votos.

Suporte

No exercício do mandato, 
Edgar Duarte se destacou com 
a apresentação do projeto para 
inserir a escala Modified Che-
cklist for Autism in Toddlers 
(M-CHAT) um instrumento de 
rastreamento precoce de autis-
mo, que visa identificar indícios 
desse transtorno em crianças 
entre 18 e 24 meses. Além disso, 
a sua pujante atuação em áreas 
como saúde, educação e infra-
estrutura urbana ganha desta-
que em seu mandato. “A saúde 
é uma prioridade e precisamos 
garantir que nossas crianças 
tenham acesso ao diagnóstico 
precoce para que possam rece-
ber o tratamento adequado des-
de cedo”, comentou o vereador.

Edgar manteve seu escritó-
rio de atendimento aberto du-
rante todo o mandato, algo que 
considera essencial para estar 
próximo à população e buscar 
soluções para os problemas 
da comunidade. “Manter o es-

critório aberto é fundamental 
para ouvir a população e agir 
de acordo com as necessidades 
reais de quem vive em Goiânia”, 
afirmou.

Principais projetos
Na área da saúde, Edgar des-

tinou recursos significativos, in-
cluindo mais de dois milhões e 
trezentos mil reais do Ministério 
da Saúde para a construção da 
UPA do Jardim Guanabara. Na 
infraestrutura, teve um papel 
fundamental na revitalização 
asfáltica de várias ruas de Goi-
ânia, e na execução de reparos 
em iluminação pública, faixas 
de pedestres, galerias pluviais, 
meio-fio e operações tapa-bu-
racos.

No campo social, Edgar Du-
arte também se envolveu direta-
mente com a comunidade, pro-
movendo projetos esportivos 
que beneficiam mais de 2 mil 
alunos em Goiânia. Edgar Duarte: foco no social e apoio à saúde em Goiânia
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Hugo terá investimento de
R$ 100 milhões e gestão do Albert Einstein

Redação

R$ 100 milhões do Tesouro 
Estadual serão aplicados na re-
estruturação do Hospital Esta-
dual de Urgências de Goiás Dr. 
Valdemiro Cruz (Hugo), con-
forme anunciado ontem pelo 
governador Ronaldo Caiado. 

A unidade é histórica no 
estado e marca desde 1991 o 
atendimento concentrado de 
urgências em Goiás.

O governador afirma que a 
reestruturação começa em se-
tembro e seguirá por 12 meses. 
A Sociedade Beneficente Israe-
lita Brasileira – Hospital Albert 
Einstein terá a gestão definitiva 
da unidade.

Caiado diz que o hospital 
terá tecnologia avançada e 
“residência médica multipro-
fissional para formação qualifi-
cada. Ele disse que a estrutura 
será remodelada, reconstruída 
“para que a gente possa ter um 
hospital de referência na área 
de urgência médica com o pa-
drão de excelência do Albert 
Einstein”.

“Esse é um momento extra-
ordinário e vem para reafirmar 

o compromisso do nosso go-
verno em aprimorar a qualida-
de do atendimento no Hugo”, 
completou o vice-governador 
Daniel Vilela.

Antes o maior do Estado em 
seu segmento, o Hugo é hoje o 
segundo maior hospital de ur-
gência e emergência de Goiás. 
Fundado na gestão do ex-go-
vernador Henrique Santillo, 
médico como Caiado, ele for-
nece assistência gratuita à po-
pulação e presta serviços como 
unidade de ensino, pesquisa e 

extensão universitária. 
Secretário de Estado da Saú-

de, Rasível dos Santos diz que o  
“Hugo voltará ao protagonismo 
de assistência à saúde no Esta-
do de Goiás”. 

Por sua vez, Sidney Kla-
jner, presidente da Sociedade 
Beneficente Israelita Brasi-
leira Albert Einstein, afirma 
que compartilhará a experti-
se do histórico hospital com 
o Hugo: “Agora, começa uma 
nova fase desse hospital que 
é tão importante para a po-

pulação goiana. Trouxemos 
nossa bagagem de compe-
tências e experiências para o 
Hugo, combinando o cuidado 
assistencial com uma abor-
dagem humanizada”.

Mudanças
Segundo a Secretaria Esta-

dual de Saúde (SES), dentre 
as mudanças, destacam-se a 
expansão do pronto-socorro 
e o ambulatório. Já o labora-
tório receberá novo espaço 

e o setor de hemodinâmica 
aberto. Banheiros, central de 
material esterilizado, cozi-
nha e setores de apoio, como 
subestação de energia, tam-
bém serão reconstruídos. 
Macas, pisos, mobiliário e 
pintura serão substituídos. O 
heliponto será readequado e 
novos equipamentos, como 
raio-x móvel e fixo, carrinhos, 
microscópios, arcos e focos 
cirúrgicos, também serão ad-
quiridos. 

Ronaldo Caiado anunciou 
ontem reforma com 
recursos do Tesouro 
Estadual. Hospital Albert 
Einstein assume gestão da 
unidade por até 12 anos

Governador Ronaldo Caiado, Daniel Vilela e gestores durante anúncio de
reestruturação do Hugo: investimento de R$ 100 milhões do Tesouro Estadual

Termo de colaboração tem validade de até 12 anos
O governador Ronaldo 

Caiado assinou termo de cola-
boração para a gestão do Hugo 
com a Sociedade Beneficen-
te Israelita Brasileira Albert 
Einstein. A entidade, tinha 
assumido a gestão do hospital 
por meio de contrato emer-
gencial em junho deste ano. O 

valor mensal do custeio será 
superior a R$ 21,3 milhões e a 
validade do acordo é de até 12 
anos.

“Estamos trazendo uma es-
trutura, qualidade de humani-
zação, de formação de pessoas 
e de qualificação no atendi-
mento, além das mais moder-

nas e sofisticadas técnicas mé-
dicas”, pontuou o governador. 
“Temos hoje a oportunidade 
de ter essa grande referência 
de medicina no Estado de Goi-
ás e de sermos capazes de res-
ponder àquilo que a popula-
ção de nosso estado espera em 
relação à saúde”, acrescentou.

Incremento
O novo contrato prevê o 

aumento no número de con-
sultas médicas de três para 
quatro mil por mês, a entrada 
da colonoscopia e endoscopia 
no rol de Serviços de Apoio 
Diagnóstico e Terapêutico 
(SADT Externo), bem como o 

incremento de endoscopia di-

gestiva, ultrassonografia com 

doppler, serviços de otorrino-

laringologia para urgência e 

emergência, e horas contratu-

alizadas para a realização de 

cirurgias eletivas. 

Durante 2º Fórum de Governadores, Caiado 
destaca competitividade dos estados

Redação

Ao realizar a abertura da se-
gunda edição do Fórum de Go-
vernadores do Brasil Central, 
na quarta-feira, 28, no Centro 
de Convenções de Goiânia, o 
governador Ronaldo Caiado 
destacou a competitividade da 
região. 

 “Vamos mostrar ao mundo 

a nossa capacidade de produ-
ção, e o respeito que nós temos 
ao meio ambiente”, disse, ao 
lado de representantes de ou-
tras seis unidades da federação. 

O Fórum integra a Feira 
Internacional de Comércio 
Exterior do Brasil Central (Fi-
comex), que segue com progra-
mação até o dia 29 de agosto. 
“Temos atuado de forma con-
junta, para mostrar nosso po-
tencial e o respeito que nós te-
mos uns pelos outros”, reforçou 
Caiado sobre a cooperação dos 
estados. Caiado preside o Con-
sórcio Interestadual de Desen-
volvimento do Brasil Central 
(BrC), associação pública com 
foco no crescimento da região.

O evento traz 170 exposito-
res internacionais e nacionais, 

entre eles, empresários vindos 
dos cinco continentes. Estão 
presentes mais de 40 embai-
xadas, além de câmaras de 
Comércio Exterior, entidades 
empresariais e instituições de 
ensino superior. “Essa parte do 
Brasil, certamente, nos levará a 
ser novamente um dos maiores 
países do mundo”, enalteceu o 
Ministro da Justiça e Segurança 
Pública, Ricardo Lewandowski.

Governador de Mato Grosso, 
Mauro Mendes apontou desa-
fios internos para o comércio 
exterior. “Nossos portos não 
são tão competitivos, mas, ape-
sar disso, as exportações cres-
cem, pois temos empresários 
resilientes”, argumentou. “O 
limite é a nossa própria capaci-
dade de interagir com o mundo 

e de investir em estruturas que 
possam dar vazão à ousadia do 
empresariado brasileiro”, en-
dossou o governador do Mato 
Grosso do Sul, Eduardo Riedel. 

Participaram ainda os go-
vernadores Carlos Brandão 
(Maranhão), Marcos Rocha 
(Rondônia), Wanderlei Barbo-
sa (Tocantins) e a vice-gover-
nadora Celina Leão (Distrito 
Federal), bem como o ex-mi-
nistro do Desenvolvimento, 
Indústria e Comércio Exterior, 
Luiz Fernando Furlan e o vice-
-governador de Goiás, Daniel 
Vilela.

Ficomex 2024
“Queremos abrir a fala aos 

empresários para debater ca-
minhos e propor novas solu-

ções. Ter um diálogo honesto e 
inclusivo”, ressaltou o presiden-
te da Associação Comercial, In-
dustrial e de Serviços do Estado 
de Goiás (Acieg), Rubens Fileti. 
“Será um movimento articula-
do político e empresarial. É um 
divisor de águas e um conector 
de empresas”, acrescentou.

A programação segue o tema 
“O Brasil Central e a geração de 
negócios com o mercado glo-
bal”. A Ficomex tem parceria 
da Federação das Associações 
Empreendedoras, Comerciais, 
Industriais, de Serviços, Tec-
nologia e do Terceiro Setor 
do Estado de Goiás (Faciest), 
Governo de Goiás, entidades 
empresariais, terceiro setor e 
Sebrae Goiás.

Encontro ocorre em 
paralelo à programação 
da Feira Internacional de 
Comércio Exterior do Brasil 
Central. Representantes 
de sete unidades da 
federação discutem 
desenvolvimento

ECONOMIA
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A ascensão de Pablo Marçal (PRTB) na política brasileira 
e sua potencial chance de vitória em São Paulo, reconfigura 
todo planejamento do ex-presidente Jair Bolsonaro (PL) para 
2026. Até janeiro deste ano, Bolsonaro era a figura de proa 
de toda direita nacional, inclusive, com poder para indicar 
vencedores em campanhas políticas de várias regiões. Mas, a 
realidade tem pregado boas peças no Capitão. Os candidatos 
de direita melhor posicionados estão em boa fase, mais pelo 
desempenho pessoal, do que propriamente o “toque de mi-
das bolsonarista” e algumas das apostas de maior destaque 
de Bolsonaro estão patinando nas pesquisas. Sim, há ainda 
um bolsonarismo sentimental coexistindo na superfície da 
direita, porém, algo está prestes a emergir, com lideranças já 
enxergando espaço para ascensão e ocupar, gradualmente, 
as lacunas que o ex-presidente negligenciou ao longo dos 
anos na presidência e neste tempo fora do Palácio do Pla-
nalto. Marçal é um deles, mas, podem surgir novos nomes. 
De fato, clã Bolsonaro está de olho nas possibilidades daqui 
em diante. Se o ex-presidente, realmente, perder espaço no 
pedestal político do conservadorismo, até mesmo seus filhos 
poderão testemunhar uma inesperada perda de capital polí-
tico e poder partidário. A eleição na maior cidade do Brasil 
é emblemática e já alimenta o messianismo ideológico de 
grupos influentes do conservadorismo mais radical. Entre os 
anos de 2004 e 2010, o próprio Lulismo observou este fenô-
meno, porém, era mais fácil adiá-lo antes da imersão da po-
pulação brasileira nas redes sociais. O que vem pela frente? 

Pablo Marçal embaralha
projeto de Bolsonaro 

Pelo Brasil
Pode parecer estranho, mas 
cerca de 50% dos candidatos 
do PL em prefeituras pelo Bra-
sil, não mencionam o termo se-
gurança em planos de governo 
registrados por suas coligações. 

Já foi prioridade 
Um dos pilares da direita, prin-
cipalmente durante o ápice do 
Bolsonarismo, a segurança era 
tema recorrente de candidatos 
a prefeito até mesmo nos pe-
quenos municípios, em 2020.  

Chamou atenção
A discrição na abordagem de 
temas também ocorreu com 
candidatos da esquerda, prin-
cipalmente do PT, em que ape-
nas  15% mencionaram o termo 
LGBTQIA + em suas platafor-
mas de governo. 

Assistencialismo 
Antes de 2018, programas so-
ciais eram considerados errá-
ticos por boa parte da direita, 
mas, propostas de assistencia-
lismo são quase unânimes nas 
propostas de candidatos con-
servadores, até mesmo os mais 
radicais.   

Próximo embate
A família Bolsonaro prepara, 
para os próximos dias, uma 
nova investida contra a figura 
de Pablo Marçal, que já lidera 
a corrida pela prefeitura de São 
Paulo.  

Raciocínio rápido
Na TV, ao ser sabatinado por 
jornalistas experientes, Pablo 
Marçal alcança uma série de 
vitórias narrativas, com respos-
tas rápidas e frases de efeito, 
mesmo que elas não sejam lá 
coerentes.     

Poder de cena
Na sabatina da Globo News, ele 
confrontou a jornalista Natuza 
Nery e o comentarista Gerson 
Camarotti, que, limitados pe-
los rígidos padrões da emissora 
global, não poderiam “retru-
car” na mesma intensidade.    

Como seria?
Falando em jornalismo, fica-
mos imaginando como seria 
uma entrevista cujo âncora 
fosse o hoje senador de Goiás, 
Jorge Kajuru (PSB) e o entrevis-
tado, o ex-coach, Pablo Marçal.   

Peso pesado
Conhecido por ter velocidade 
de raciocínio e não ter medo de 
dizer o que pensa, Jorge Kaju-
ru poderia ser um páreo duro 
para Marçal em uma sabatina 
franca e aberta: seria um show.   

Tem muita gente torcendo para que o ex-coach, Pablo 
Marçal (PRTB), seja impedido de disputar a prefeitura de 
São Paulo. Mas, não é a melhor saída.   

Ele tem o direito de disputar, e a população, o direito de 
escolher. Porém, o resultado desta decisão popular, nada 
mais é do que reflexo do processo democrático, que precisa 
ser defendido.     

Evidentemente, há regras eleitorais que precisam ser 
cumpridas, se Pablo seguiu o rito na lei, disputar a eleição 
é muito justo.  

Democracia deve prevalecer 
e o eleitor deve ter ciência das 

consequências sobre o voto 
de protesto

Com um dos maiores 
índices de apoio em todo 
o Brasil, Aleomar expressa 
“profunda gratidão” aos 
eleitores de Mineiros

Redação

O prefeito de Mineiros, Ale-
omar Rezende (MDB), expres-
sou profunda gratidão pelo 
apoio da população após a 
divulgação dos resultados da 
mais recente pesquisa realiza-
da pelo Instituto Constar. O le-
vantamento, publicado, sábado 
(24/08), mostra que ele lidera 
com 84,64% das intenções de 
voto  para a reeleição, um dos 
maiores índices em todo o Bra-
sil.

 A pesquisa do Instituto 
Constar foi registrada no TSE 
sobe o número GO-05217/2024 
e foi realizada entre os dias 14 e 
20 de agosto de 2024. Foram re-
alizadas 500 entrevistas. A mar-
gem de erro é de 4,38% para 
mais ou para menos. O nível de 
confiança é de 95%.

Aleomar destacou que “essa 
robusta liderança nas pesqui-
sas é um reflexo do trabalho 
que realizamos juntos e do ca-
rinho que recebemos da nossa 
comunidade”. Ele também en-

fatizou a importância da con-
fiança dos eleitores, e agrade-
ceu “de coração” a todos que 
o apoiam na jornada rumo à 
reeleição.

Além da liderança nas in-
tenções de voto, o prefeito tam-
bém celebrou o fato de possuir 
a menor taxa de rejeição entre 
os candidatos à Prefeitura de 
Mineiros. “Ficamos ainda mais 
felizes em saber que possuímos 
a menor rejeição entre os can-
didatos. Isso nos dá ainda mais 
motivação para trabalhar com 
afinco, humildade e determi-
nação”, afirmou Rezende.

O prefeito ressaltou o com-
promisso com o trabalho ao 
lado do governador Ronaldo 
Caiado, dos deputados e vere-
adores. “Estamos dedicados a 
fazer de Mineiros um lugar ain-
da melhor para todos. Cada dia 
é uma nova oportunidade para 
mostrar que nosso compromis-
so com a cidade é verdadeiro, e 
que estamos aqui para servir a 
todos vocês”, concluiu Rezende.
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A ascensão de Pablo Marçal (PRTB) na política brasileira 
e sua potencial chance de vitória em São Paulo, reconfigura 
todo planejamento do ex-presidente Jair Bolsonaro (PL) para 
2026. Até janeiro deste ano, Bolsonaro era a figura de proa 
de toda direita nacional, inclusive, com poder para indicar 
vencedores em campanhas políticas de várias regiões. Mas, a 
realidade tem pregado boas peças no Capitão. Os candidatos 
de direita melhor posicionados estão em boa fase, mais pelo 
desempenho pessoal, do que propriamente o “toque de mi-
das bolsonarista” e algumas das apostas de maior destaque 
de Bolsonaro estão patinando nas pesquisas. Sim, há ainda 
um bolsonarismo sentimental coexistindo na superfície da 
direita, porém, algo está prestes a emergir, com lideranças já 
enxergando espaço para ascensão e ocupar, gradualmente, 
as lacunas que o ex-presidente negligenciou ao longo dos 
anos na presidência e neste tempo fora do Palácio do Pla-
nalto. Marçal é um deles, mas, podem surgir novos nomes. 
De fato, clã Bolsonaro está de olho nas possibilidades daqui 
em diante. Se o ex-presidente, realmente, perder espaço no 
pedestal político do conservadorismo, até mesmo seus filhos 
poderão testemunhar uma inesperada perda de capital polí-
tico e poder partidário. A eleição na maior cidade do Brasil 
é emblemática e já alimenta o messianismo ideológico de 
grupos influentes do conservadorismo mais radical. Entre os 
anos de 2004 e 2010, o próprio Lulismo observou este fenô-
meno, porém, era mais fácil adiá-lo antes da imersão da po-
pulação brasileira nas redes sociais. O que vem pela frente? 

Pablo Marçal embaralha
projeto de Bolsonaro 

Pelo Brasil
Pode parecer estranho, mas 
cerca de 50% dos candidatos 
do PL em prefeituras pelo Bra-
sil, não mencionam o termo se-
gurança em planos de governo 
registrados por suas coligações. 

Já foi prioridade 
Um dos pilares da direita, prin-
cipalmente durante o ápice do 
Bolsonarismo, a segurança era 
tema recorrente de candidatos 
a prefeito até mesmo nos pe-
quenos municípios, em 2020.  

Chamou atenção
A discrição na abordagem de 
temas também ocorreu com 
candidatos da esquerda, prin-
cipalmente do PT, em que ape-
nas  15% mencionaram o termo 
LGBTQIA + em suas platafor-
mas de governo. 

Assistencialismo 
Antes de 2018, programas so-
ciais eram considerados errá-
ticos por boa parte da direita, 
mas, propostas de assistencia-
lismo são quase unânimes nas 
propostas de candidatos con-
servadores, até mesmo os mais 
radicais.   

Próximo embate
A família Bolsonaro prepara, 
para os próximos dias, uma 
nova investida contra a figura 
de Pablo Marçal, que já lidera 
a corrida pela prefeitura de São 
Paulo.  

Raciocínio rápido
Na TV, ao ser sabatinado por 
jornalistas experientes, Pablo 
Marçal alcança uma série de 
vitórias narrativas, com respos-
tas rápidas e frases de efeito, 
mesmo que elas não sejam lá 
coerentes.     

Poder de cena
Na sabatina da Globo News, ele 
confrontou a jornalista Natuza 
Nery e o comentarista Gerson 
Camarotti, que, limitados pe-
los rígidos padrões da emissora 
global, não poderiam “retru-
car” na mesma intensidade.    

Como seria?
Falando em jornalismo, fica-
mos imaginando como seria 
uma entrevista cujo âncora 
fosse o hoje senador de Goiás, 
Jorge Kajuru (PSB) e o entrevis-
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Peso pesado
Conhecido por ter velocidade 
de raciocínio e não ter medo de 
dizer o que pensa, Jorge Kaju-
ru poderia ser um páreo duro 
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Tem muita gente torcendo para que o ex-coach, Pablo 
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Ele tem o direito de disputar, e a população, o direito de 
escolher. Porém, o resultado desta decisão popular, nada 
mais é do que reflexo do processo democrático, que precisa 
ser defendido.     

Evidentemente, há regras eleitorais que precisam ser 
cumpridas, se Pablo seguiu o rito na lei, disputar a eleição 
é muito justo.  

Democracia deve prevalecer 
e o eleitor deve ter ciência das 

consequências sobre o voto 
de protesto

Com um dos maiores 
índices de apoio em todo 
o Brasil, Aleomar expressa 
“profunda gratidão” aos 
eleitores de Mineiros

Redação

O prefeito de Mineiros, Ale-
omar Rezende (MDB), expres-
sou profunda gratidão pelo 
apoio da população após a 
divulgação dos resultados da 
mais recente pesquisa realiza-
da pelo Instituto Constar. O le-
vantamento, publicado, sábado 
(24/08), mostra que ele lidera 
com 84,64% das intenções de 
voto  para a reeleição, um dos 
maiores índices em todo o Bra-
sil.

 A pesquisa do Instituto 
Constar foi registrada no TSE 
sobe o número GO-05217/2024 
e foi realizada entre os dias 14 e 
20 de agosto de 2024. Foram re-
alizadas 500 entrevistas. A mar-
gem de erro é de 4,38% para 
mais ou para menos. O nível de 
confiança é de 95%.

Aleomar destacou que “essa 
robusta liderança nas pesqui-
sas é um reflexo do trabalho 
que realizamos juntos e do ca-
rinho que recebemos da nossa 
comunidade”. Ele também en-

fatizou a importância da con-
fiança dos eleitores, e agrade-
ceu “de coração” a todos que 
o apoiam na jornada rumo à 
reeleição.

Além da liderança nas in-
tenções de voto, o prefeito tam-
bém celebrou o fato de possuir 
a menor taxa de rejeição entre 
os candidatos à Prefeitura de 
Mineiros. “Ficamos ainda mais 
felizes em saber que possuímos 
a menor rejeição entre os can-
didatos. Isso nos dá ainda mais 
motivação para trabalhar com 
afinco, humildade e determi-
nação”, afirmou Rezende.

O prefeito ressaltou o com-
promisso com o trabalho ao 
lado do governador Ronaldo 
Caiado, dos deputados e vere-
adores. “Estamos dedicados a 
fazer de Mineiros um lugar ain-
da melhor para todos. Cada dia 
é uma nova oportunidade para 
mostrar que nosso compromis-
so com a cidade é verdadeiro, e 
que estamos aqui para servir a 
todos vocês”, concluiu Rezende.
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Exército abre inquérito contra 4 
militares autores de carta golpista 

Folhapress

O Exército abriu nesta terça-
-feira (27) um inquérito policial 
militar para investigar quatro 
coronéis autores de carta que 
pressionava o Comando do 
Exército a dar um golpe contra 
a eleição de Lula (PT).

A investigação é resultado 
de uma sindicância aberta pelo 
comandante Tomás Paiva para 
apurar quais oficiais redigiram 
e assinaram o documento gol-
pista, divulgado em novembro 
de 2022.

O Exército concluiu que 37 
militares tiveram algum tipo de 
participação —quatro escreve-
ram o texto e outros 33 o assi-
naram.

Todos foram alvos de pro-
cessos disciplinares. Onze de-
ram explicações consideradas 
razoáveis, e outros 26 foram 
punidos. As penas foram de ad-
vertência a detenção, a depen-
der do rigor estabelecido pelo 
comandante da região militar à 
qual pertencia.

Os alvos do inquérito são 
dois coronéis da ativa —Ale-
xandre Castilho Bitencourt da 
Silva e Anderson Lima de Mou-
ra— e dois da reserva —Carlos 

Giovani Delevati Pasini e José 
Otávio Machado Rezo Cardoso.

Somente os quatro são in-
vestigados formalmente por-
que a sindicância concluiu que 
há possível crime militar na 
redação e publicação do texto. 
Os signatários teriam come-
tido transgressão disciplinar, 
segundo oficiais ouvidos reser-
vadamente.

A Folha revelou a participa-
ção de Pasini e Alexandre em 
fevereiro, com base em relató-
rio da Polícia Federal. Enquan-
to o primeiro foi o autor origi-
nal do documento, o segundo 

foi um dos editores do texto, 
responsável por dar sugestões 
de mudanças.

Os 26 punidos disciplinar-
mente são compostos por 12 
coronéis, nove tenentes-coro-
néis, um major, três tenentes e 
um sargento. As informações 
foram divulgadas pelo jornal O 
Estado de S. Paulo e confirma-
das pela Folha.

Militares proibidos
Militares são proibidos por 

leis e regulamentos de se mani-
festar coletivamente, seja sobre 
atos de superiores ou em cará-

ter reivindicatório ou político. 
O Regulamento Disciplinar do 
Exército define dois tipos de 
transgressão que têm relação 
com o ato dos militares que as-
sinaram a carta.

Um deles fala que é proibido 
ao militar “promover ou tomar 
parte em qualquer manifes-
tação coletiva, seja de caráter 
reivindicatório ou político, seja 
de crítica ou de apoio a ato de 
superior hierárquico”. Outro 
trecho do regulamento fala so-
bre o veto a manifestação de 
militar da ativa “a respeito de 
assuntos de natureza político-

-partidária”.
À época da circulação da 

carta entre oficiais, o Alto Co-
mando do Exército decidiu 
comunicar aos militares que 
haveria consequências àqueles 
que aderissem ao manifesto.

A carta de tom golpista foi 
divulgada na internet em 29 de 
novembro de 2022. Sob o título 
“carta dos oficiais da ativa ao 
Comando do Exército”, o texto 
apócrifo buscava pressionar o 
então comandante Marco An-
tonio Freire Gomes a apoiar 
um golpe militar.

Força identificou 37 
militares que assinaram 
texto que incentivava 
ex-comandante a dar 
golpe contra eleição de 
Luiz Inácio Lula da Silva 
(PT) para a presidência da 
República

General Tomás Paiva, comandante do Exército: punição a militares golpistas

Galípolo é o indicado de Lula à
presidência do BC, anuncia Haddad

Folhapress

Gabriel Galípolo é o nome 
indicado pelo presidente Luiz 
Inácio Lula da Silva (PT) para 
assumir a presidência do Ban-
co Central, anunciou o ministro 
Fernando Haddad (Fazenda) 
nesta quarta-feira (28) no Palá-
cio do Planalto.

“O presidente da Repúbli-
ca me incumbiu de fazer um 
comunicado aqui de que hoje 
[quarta] ele está encaminhando 
ao Senado Federal, ao presiden-
te [Rodrigo] Pacheco e para o 
senador Vanderlan [Cardoso], 
presidente da CAE, o indicado 

dele para a presidência do Ban-
co Central, que vem a ser o Ga-
briel Galípolo, que hoje ocupa a 
diretoria de Política Monetária 
do banco”, disse o ministro.

Se aprovado pelo Senado, 
Galípolo assume o comando 
da instituição com a missão de 
angariar a confiança do merca-
do financeiro, que teme um BC 
leniente no combate à inflação 
em 2025, quando o Copom (Co-
mitê de Política Monetário) terá 
maioria dos integrantes indica-
dos pelo presidente Lula.

O atual diretor de Política 
Monetária do BC vai suceder 
Roberto Campos Neto, à frente 

da instituição desde 2019 por 
indicação do ex-presidente Jair 
Bolsonaro (PL) e cujo mandato 
termina em 31 de dezembro.

Ao lado de Haddad, Galípolo 
celebrou a indicação ao coman-
do do BC e disse que não res-
ponderia a nenhuma pergunta 
dos jornalistas por “respeito ao 
processo e à institucionalidade”.

“Na mesma magnitude, uma 
honra, um prazer e uma respon-
sabilidade imensa ser indicado 
à presidência do Banco Central 
do Brasil pelo ministro Fernan-
do Haddad e pelo presidente 
Luiz Inácio Lula da Silva”, afir-
mou Galípolo, sorridente.

Conselho de Ética da Câmara
aprova cassação do mandato de Brazão

Folhapress

O Conselho de Ética da Câ-
mara dos Deputados aprovou 
nesta quarta-feira (28) relatório 
que recomenda a cassação do 
mandato do deputado Chiqui-
nho Brazão (sem partido-RJ), 
acusado de ser um dos man-

dantes do assassinato da vere-
adora Marielle Franco (PSOL-
-RJ). Foram 15 votos a favor, 1 
contra e 1 abstenção.

Votou contra o parecer o de-
putado Gutemberg Reis (MDB-
-RJ). Paulo Magalhães (PSD-
-BA) se absteve.

A deputada Jack Rocha (PT-

-ES) apresentou nesta quarta 
relatório final recomendando a 
cassação do mandato. O crime, 
ocorrido em março de 2018, 
resultou também na morte do 
motorista Anderson Gomes e 
teve repercussão nacional.

A defesa de Brazão pode re-
correr da decisão do conselho 

à Comissão de Constituição e 
Justiça. O passo final é a vota-
ção do parecer pelo plenário da 
Câmara, que tem a palavra final 
e pode ou não seguir a reco-
mendação do colegiado. Essa 
votação é aberta e, para haver a 
perda do mandato, é preciso o 
apoio de ao menos 257 dos 513 

deputados.
Brazão está preso desde 24 

de março por ordem do minis-
tro do STF (Supremo Tribunal 
Federal) Alexandre de Moraes. 
Ele fez sua defesa nesta quarta-
-feira, durante a sessão, de for-
ma remota.

Fernando Haddad e Gabriel Galípolo: novos rumos para o Banco Central
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coronéis autores de carta que 
pressionava o Comando do 
Exército a dar um golpe contra 
a eleição de Lula (PT).
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de uma sindicância aberta pelo 
comandante Tomás Paiva para 
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e assinaram o documento gol-
pista, divulgado em novembro 
de 2022.
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ram o texto e outros 33 o assi-
naram.

Todos foram alvos de pro-
cessos disciplinares. Onze de-
ram explicações consideradas 
razoáveis, e outros 26 foram 
punidos. As penas foram de ad-
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der do rigor estabelecido pelo 
comandante da região militar à 
qual pertencia.
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Silva e Anderson Lima de Mou-
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Giovani Delevati Pasini e José 
Otávio Machado Rezo Cardoso.

Somente os quatro são in-
vestigados formalmente por-
que a sindicância concluiu que 
há possível crime militar na 
redação e publicação do texto. 
Os signatários teriam come-
tido transgressão disciplinar, 
segundo oficiais ouvidos reser-
vadamente.

A Folha revelou a participa-
ção de Pasini e Alexandre em 
fevereiro, com base em relató-
rio da Polícia Federal. Enquan-
to o primeiro foi o autor origi-
nal do documento, o segundo 

foi um dos editores do texto, 
responsável por dar sugestões 
de mudanças.

Os 26 punidos disciplinar-
mente são compostos por 12 
coronéis, nove tenentes-coro-
néis, um major, três tenentes e 
um sargento. As informações 
foram divulgadas pelo jornal O 
Estado de S. Paulo e confirma-
das pela Folha.
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festar coletivamente, seja sobre 
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ter reivindicatório ou político. 
O Regulamento Disciplinar do 
Exército define dois tipos de 
transgressão que têm relação 
com o ato dos militares que as-
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Um deles fala que é proibido 
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tação coletiva, seja de caráter 
reivindicatório ou político, seja 
de crítica ou de apoio a ato de 
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trecho do regulamento fala so-
bre o veto a manifestação de 
militar da ativa “a respeito de 
assuntos de natureza político-

-partidária”.
À época da circulação da 

carta entre oficiais, o Alto Co-
mando do Exército decidiu 
comunicar aos militares que 
haveria consequências àqueles 
que aderissem ao manifesto.

A carta de tom golpista foi 
divulgada na internet em 29 de 
novembro de 2022. Sob o título 
“carta dos oficiais da ativa ao 
Comando do Exército”, o texto 
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então comandante Marco An-
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um golpe militar.

Força identificou 37 
militares que assinaram 
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General Tomás Paiva, comandante do Exército: punição a militares golpistas
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mitê de Política Monetário) terá 
maioria dos integrantes indica-
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da instituição desde 2019 por 
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Ao lado de Haddad, Galípolo 
celebrou a indicação ao coman-
do do BC e disse que não res-
ponderia a nenhuma pergunta 
dos jornalistas por “respeito ao 
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“Na mesma magnitude, uma 
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acusado de ser um dos man-

dantes do assassinato da vere-
adora Marielle Franco (PSOL-
-RJ). Foram 15 votos a favor, 1 
contra e 1 abstenção.

Votou contra o parecer o de-
putado Gutemberg Reis (MDB-
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A deputada Jack Rocha (PT-

-ES) apresentou nesta quarta 
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resultou também na morte do 
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Viagem de nostalgia

Thales de Menezes

E
m julho do ano 
passado, a tur-
nê brasileira do 
Supertramp Ex-
perience foi uma 

grande surpresa. A banda tri-
buto ao grupo britânico Su-
pertramp passou por várias 
cidades, perto de uma lotação 
total. Agora, praticamente um 
ano depois, está cumprindo 
um giro por dez cidades, ini-
ciado no dia 16 deste mês, em 
Criciúma (SC).

Neste sábado, 31, é a vez de 
Goiânia, no Madre Esperança 
Garrido. A turnê se encerra no 
Rio, no feriado de 7 de setem-
bro. Sobre a aceitação do pro-
jeto no país, o cantor e tecla-
dista francês Antoine Oheix, 
criador do Experience, começa 
a falar, diplomaticamente, que 
os fãs são inúmeros em quase 
todos os lugares, mas depois 
passa a elogiar os brasileiros 
com entusiasmo.

“Em outros países, você 
sente que as pessoas começam 
mais quietas e aos poucos vão 
se soltando, entrando na ani-
mação. Aqui no Brasil, nada 
disso. No primeiro acorde da 
primeira música o público já 
reage com tudo!” O destaque 
aos brasileiros é relevante, já 
que Oheix e seus companhei-
ros já passaram por muitos pa-
íses desde que ele começou a 
banda na França, em 2010.

Para ele, o Supertramp fas-
cina pela força das canções, 
das melodias. A banda lidera-
da pelos vocalistas, tecladistas 
e compositores Roger Hodg-
son e Rick Davies foi formada 
em London, em 1969, e ga-
nhou seus fãs com uma mistu-
ra de rock progressivo e música 
pop.Um morno sucesso inicial 
virou uma febre mundial com 
o sexto álbum, “Breakfast in 
America”, de 1979, que hoje 
está entre os 30 álbuns mais 
vendidos da história do rock, 
com mais de 19 milhões de có-
pias.

“É o disco que todos amam”, 
declara Oheix, que aponta as 
canções desse disco como es-
senciais para a banda tributo. 
O grupo não repete em suas 
apresentações os setlists ha-
bituais das turnês do Super-
tramp. “A ordem das músicas 
é decidida por nós. Abrimos 
com alguma tranquilidade, in-
serimos um miolo com alguns 
hits e então partimos com os 

maiores sucessos para um fi-
nal espetacular.” Aí entram 
“The Logical Song”, “Dreamer” 
e “Goodbye Stranger”, entre 
outros hinos.

Uma das marcas registradas 
do Supertramp é a alternância 
de vocais entre Rick Davies e 
Roger Hodgson, este com uma 
voz muito mais aguda. O líder 
do Experience admite ser di-
fícil, praticamente impossível, 
contemplar essa característica.

“Eu sou o único vocalista 
da banda. As canções gravadas 
por Davies são mais fáceis para 
mim. Eu tento modular a voz 
para me aproximar um pou-
co do que Hodgson consegue, 
mas é apenas uma tentativa. 
Creio que o público nem pode 
esperar isso da minha perfor-
mance. Canto essas músicas 
no meu limite.”

A grande procura de ingres-

sos para os shows da banda 
tributo é um claro sinal de que 
é aprovada pelos admiradores 
do Supertramp. Mas existem 
fãs mais radicais que não gos-
tam do projeto, alegando que 
a banda francesa está apenas 
fazendo dinheiro utilizando o 
legado do grupo original.

‘Entendo esse pessoal’
“Olha, entendo esse pesso-

al, porque eu também era as-
sim quando mais jovem. Des-
de o começo do Experience, 
fui percebendo que as plateias 
ficavam alegres com o show, 
era uma coisa boa.” E destaca 
que eles já se encontraram al-
gumas vezes com Roger Ho-
dgson, que elogiou o projeto. 
“Ele até disse que um dia viria 
a um show nosso para parti-
cipar. Estamos esperando até 
hoje”, diz, rindo.

A plateia nos shows do Su-
pertramp Experience contem-
pla claramente dois tipos de 
público. Tem gente mais ma-
dura, fãs de primeira hora do 
Supertramp, em busca de re-
cordações, numa viagem nos-
tálgica. Mas os jovens apare-
cem porque gostam dos discos 
da banda britânica, mas não ti-
veram chance de ver um show.

“O Supertramp atrai os 
garotos porque é música de 
verdade, criada por grandes 
compositores, não é esse som 
repetitivo de hoje”, analisa o 
francês. Na verdade, a popu-
laridade mundial da banda é 
um mistério para muitos críti-
cos de rock. O sucesso absur-
do de “Breakfast in America” 
não tem um fator claro para 
ter sido tão retumbante. Para 
muitos jornalistas, é o caso de 
“o disco certo na hora certa”.

“É a qualidade das músicas, 
é isso.” Oheix acredita tanto 
nisso que admite que sua ban-
da não se sente livre para mo-
dificar as músicas clássicas.

“No máximo nós estende-
mos alguns solos de guitarra, 
ou de sax, mas é muito pou-
co. O som do Supertramp não 
é básico, como o AC/DC, por 
exemplo. As canções são com-
plexas, têm arranjos minucio-
sos. É como Mozart. Muitas 
orquestras tocam Mozart, mas 
sempre respeitando o que ele 
escreveu.” (Folhapress)

SUPERTRAMP EXPERIENCE
Sábado, 31, às 20h

Madre Esperança Garrido
Av. Contorno, 241, St. Central

A partir de R$ 125
Bilheteria Digital

Celebração à banda 
Supertramp tem 
instigado público a 
embarcar numa trip 
pelo rock progressivo 
setentista. Grupo entrou 
para história do gênero 
com musicalidade 
complexa, como no disco 
‘Breakfast in America’

MARCUS VINÍCIUS BECK

mvbeck20@gmail.com
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Supertramp representa a música dos anos 70: banda explodiu com disco lançado em 79 

Supertramp representa a música dos anos 70: banda explodiu com disco lançado em 79
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Rota Sertaneja 
movimenta bares

Ricardo Vinícius

Goiânia recebe hoje a edição 
do projeto Rota Sertaneja. Se-
rão 20 shows até o dia 31 de ou-
tubro espalhados por dez bares 
temáticos da Capital. O even-
to é uma parceria da Agência 
Municipal de Turismo, Evento 
e Lazer com o Sindibares e da 
Associação Brasileira de Bares 
e Restaurantes (Abrasel-GO).

Famosa pela efervescên-
cia da cena sertaneja, a cida-
de recebe mais um evento do 
gênero. Dessa vez, o local es-
colhido para o primeiro show 
é o Bahrem Eldorado, a partir 
de 20h30, com a dupla Felipe e 
Sandiego.

Segundo o analista em Cul-
tura da Agetul, Renato Isaac, a 
iniciativa “proporciona meios 
de descoberta de novos talen-
tos da música sertaneja, apro-
veitando o berço da cultura 
local, em conjunto com parcei-
ros”.

A organização do evento 
afirma que não será cobrado 
couvert artístico nos dias de 
realização dos shows. O públi-
co, além de curtir boa música, 
poderá aproveitar e degustar 
petiscos que foram criados es-
pecialmente para a rota com 
preços promocionais.

Expansão desafia 
setor gastronômico

Meyrithania Michelly

O mercado de bares em Goi-
ânia continua em expansão, 
movido pela inovação e foco 
na experiência do cliente. Esse 
movimento tem atraído tanto o 
público local quanto o interes-
se de redes nacionais. No en-
tanto, a elevada carga tributária 
do ICMS é um fator que freia o 
ritmo dos investimentos no se-
tor.

Danillo Ramos, presidente 
da Abrasel em Goiás, comen-
ta sobre o impacto do ICMS 
no crescimento dos bares. “O 
ICMS elevado limita o mo-
vimento de investimentos, 
restringindo o potencial de 
crescimento do setor. Mesmo 
assim, ainda há empresários 
que apostam no mercado e in-
vestem em novidades e atrati-
vos”, afirma Ramos.

Apesar dos desafios, investi-
dores e empreendedores conti-
nuam a ver oportunidades no 
mercado de bares em Goiânia, 
que se destaca como um polo 
gastronômico em ascensão no 
Brasil. A Capital apresenta pro-
postas diversificadas, com uma 
crescente demanda por experi-
ências culinárias.
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Registros Etnográficos
A mostra “Representações e 
Abstrações”, de Rosa Berardo, 
segue em cartaz até 12 de 
janeiro de 2024, no Centro 
Cultural Octo Marques. A 
exposição fotográfica conta 
com curadoria de Antonio 
da Mata e reúne alguns 
dos milhares de registros 
etnográficos do Alto e do Baixo 
Xingu. A entrada é gratuita.

Um novo Basileu França vem aí
Em 2023, a arte floresceu em Goiás, com o Governo investindo 
expressivamente na Escola do Futuro em Artes Basileu França, 
através da Secretaria de Ciência, Tecnologia e Inovação. A 
segunda fase da reforma do Basileu França, estimada em mais 
de R$ 40 milhões, foi iniciada, prometendo uma superestrutura. 
Ademais, cerca de R$ 4 milhões foram dedicados à aquisição de 
instrumentos e equipamentos, destacando-se um piano Steinway 
de cauda inteira, considerado entre os melhores do mundo.

Debate de Saúde
Os médicos Cláudio Brandão e Nelson Remy Gillet foram 
recebidos no estúdio da Rádio XYZ para uma conversa mais do 
que necessária sobre o tratamento do câncer. Comunicador e 
anfitrião, Ricardo Mello abriu as portas de sua rádio instalada no 
Shopping Gallo, na Região da 44 e, semanalmente, ao lado de Gillet 
debatem saúde pública com convidados. A iniciativa faz parte do 
projeto Eu Sou Vida, liderado por pelo médico cardiologista e um 
dos fundadores do Hospital São Francisco, que tem como objetivo 
promover a gestão da cidadania através da cultura por uma vida 
mais saudável.

Nova Portaria do MinC
O Ministério da Cultura (MinC) publicou, na última sexta-feira (29), 
alterações na Portaria MINC Nº 80/2023, que institui as diretrizes 
complementares para solicitação e aplicação dos recursos na 
Política Nacional Aldir Blanc de Fomento à Cultura (PNAB). O novo 
texto estabelece a restituição de R$ 300 milhões aos Estados e 
Distrito Federal. Esse montante seria utilizado no Programa de 
Aceleração do Crescimento (PAC) em 2023, mas agora deverá ser 
aplicado em fomento cultural, em 2024. 

Marcello Gomes e Barbra Sabota (centro) se casaram em cerimônia 
reservada no Cartório Silva, no Setor Marista, no último dia 19 de 

dezembro (terça-feira). O casal recebeu a família e alguns amigos, entre 
eles a modelo Giovanna Veríssimo e o empresário Mozart Freitas, com 

um jantar íntimo no buffet Marcos Silva, no Setor Bueno.

DEMUR MOREIRA

Senador Vanderlan Cardoso e Izaura Cardoso fizeram parte do seleto 
grupo de homenageados com o Prêmio Alô TV, do jornalista Leno Silva, 
em evento realizado na praça Criativa Central, em Senador Canedo. A 

apresentadora Hellen Ganzarolli foi a convidada especial da festa.
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Apresentadora Helen Ganzarolli, o homenageado Matheus Ribeiro e o 
jornalista Leno Silva na premiação do Alô TV.

A médica pneumologista Natália Carelli explica que estamos diante de 
mudanças repentinas no clima, o que requer atenção redobrada com 
idosos, imuno deprimidos e crianças. “Trago algumas orientações para 

que possamos aproveitar com saúde todos esses preciosos dias”, destaca. 
Uma delas é a importância de fazer a higiene das mãos com frequência, 

independente de qualquer sintoma, elas são importantes vetores de 
transmissão de doenças. 

Nova Portaria do MinC 2
O documento altera o Anexo I da Portaria 80, que trazia os valores 
distribuídos para Estados e Distrito Federal. A diretora de Fomento 
Direto do MinC, Teresa Cristina Azevedo, explica que os estados 
têm até 31 de janeiro de 2024 para ajustarem os Planos de Ação 
na Plataforma Transferegov, a fim de incluírem os recursos 
recebidos na meta de fomento cultural.

Moda Goiana
A primeira edição do Prêmio da Moda Goiás 2023 já tem data 
marcada vai acontecer no dia 17 de setembro de 2024, no Teatro 
Madre Esperança Garrido, em Goiânia. Aguardem!

La Disco
A Dj paulista Leiloca Pantoja vai aterrissar em Goiânia, no dia 
26 de janeiro, para sua primeira apresentação no Open Air, 
espaço anexo ao clube Roxy na avenida 87, Setor Sul. A bonita 
desce montadíssima e promete fazer a alegria da pista com sua 
impecável seleção de hits da disco music.

Lixo Eletrônico
O Programa Sukatech, liderado pelo Governo de Goiás, recolheu 
500 toneladas de lixo eletrônico em 2023, reforçando o 
compromisso do governo com tecnologia e sustentabilidade. O 
Sukatech doou 1.613 computadores recondicionados a entidades, 
instalou nove pontos de coleta estratégicos e planeja investir R$ 4,7 
milhões nos próximos anos, ampliando sua capacidade de coleta e 
certificação de alunos.

Pop Up em Trancoso
A Ferragamo, marca italiana de 
moda de luxo, abre uma pop-up 
na icônica Pousada Estrela 
D’Água. A Pop-Up ocupará uma 
parte do hotel, convidando 
os clientes a conhecer a 
coleção Pre-Spring 2024 de 
Maximilian Davis. Elementos 
personalizados, como 
guarda-sóis de praia e piscina, 
espreguiçadeiras e almofadas, 
serão apresentadas com a 
nova estampa da coleção 
em um tom quente de laranja 
avermelhado.
A ativação começou no dia 20 
de dezembro e se estenderá 
até o Carnaval. A Pop-Up 
Store estará aberta de 26 de 
dezembro a 26 de janeiro. O 
conceito da loja se inspira no 
ambiente de Trancoso, com o 
uso de materiais naturais como 
ráfia, remetendo à arquitetura e 
estética do local.
“Trancoso é um dos destinos 
mais procurados durante a 
temporada de verão, atraindo 
mais de 80.000 visitantes. 
Estamos animados em trazer 
essa experiência única para 
o Brasil pela primeira vez. As 
estampas ousadas da coleção 
Pre-Spring 2024 de Maximilian 
Davis incorporam a elegância 
e sofisticação da clientela que 
visita Trancoso e se integrarão 
perfeitamente à propriedade 
na Praia dos Nativos.” Declara, 
Daniella Vitale, CEO das 
Américas.

Carnaval do Mané
Grupo R2 anuncia retorno do 
festival que acontece de 03 a 
13 de fevereiro, na Arena BRB 
Mané Garrincha
A maior festa do mundo está 
chegando. O Carnaval é uma 
paixão nacional e, em 2024, 
será ainda mais especial na 
nossa capital. O Grupo R2 
anuncia o retorno do Carnaval 
do Mané, que acontece de 03 a 
13 de fevereiro, na Arena BRB 
Mané Garrincha, com diversos 
gêneros musicais e nomes de 
peso da música nacional.
A folia já começa com um pré-
carnaval, dia 03 de fevereiro, e 
continua de 09 a 13 do mesmo 
mês. No line up, Nattan; 
Dennis DJ; Psirico; Se Joga; 
João Gomes; Kadu Martins; 
Manu Bahtidão; Vintage 
Culture; Matheus & Kauan; 
Matuê; Matheus Fernandes; 
Benzadeus; Doozie; Clayton 
& Romário; Felipe Amorim; 
Papatinho; Xand Avião; Clima 
de Montanha; Kayblack; Pedro 
Sampaio; Largo Tudo; Doze 
por Oito; Ana Castela; e Hugo & 
Guilherme.
Os ingressos estão disponíveis 
a partir desta terça-feira, 21, às 
14h, através do site/aplicativo 
R2.com.vc

Goiano na Arábia Saudita
O lutador goiano Renan Problema venceu Ryan Bader em apenas 21 
segundos em Riad, na Arábia Saudita, conquistando o supercinturão 
e sendo o único do PFL a vencer atletas do Bellator. Com um cartel 
de 13 vitórias, sendo 10 por nocaute, 3 derrotas e 3 “no contest”. O 
brasileiro recebeu a notícia de um novo desafiante: o camaronês 
Francis Ngannou, ex-campeão do UFC.

Art Déco
Até nesta sexta-feira (8), fotógrafos profissionais e amadores podem 
se inscrever, gratuitamente, no concurso de fotografia “Memórias em 
Foco”.  O concurso vai selecionar 22 fotografias dos monumentos Art 
Déco em Goiânia tombados pelo Iphan. As fotos selecionadas irão 
compor uma exposição durante o Goiânia Art Déco Festival, em maio 
deste ano. Mais informações pelo instagram @goianiaartdecofestival

Sunset
A especialista imobiliária Maria Rosa Martins, a designer de joias 
Eleonora Hsiung e a sommelier Gina Facuri, todas empresárias de 
destaque em seus mercados, participam de um talk show sobre 
empreendedorismo feminino e seus desafios, que vai acontecer no 
dia 8 de março, às 16h, no Ateliê Eleonora Hsiung, na Rua 1142, Setor 
Marista. Durante o coquetel do evento, as convidadas conhecerão 
a marca URBS Donna, inovadora imobiliária formada apenas por 
mulheres, a ser lançada no sunset.

Cafés Especiais
A 4ª edição do Café Fest já tem data para acontecer: será nos dias 
19, 20 e 21 de abril, no Shopping Cerrado, em Goiânia. O evento é 
considerado o maior evento de cafés especiais da Região Centro-
Oeste, a expectativa é receber, durante os três dias de festival, 
cerca de 10 mil pessoas. A programação está bem diversificada, 
abordando temas como ESG, Roda de Sabores, Mercado Consumidor, 
Cadeia Produtiva do Café, com o envolvimento de vários atores do 
segmento, desde produtor até o consumidor final.

Ultra chic
A influenciadora goiana Layla Monteiro Naoum foi a convidada vip 
da inauguração do restaurante italiano Giulietta Carni All’Italiana, em 
Goiânia. Inspirado na cozinha primitiva, o espaço une o poder do 
fogo, a magia da brasa e o aroma marcante da lenha à tradição da 
gastronomia italiana.

Os sócios Pedro Paulo, Vantenor Junior, Junio Borges, e o amigo Vitor 
receberam convidados em dois eventos para inauguração do Barzim, no 

Passeio das Águas Shopping. Um sucesso!

Empresária Elaine Moura, CEO do grupo PopCorn Gourmet, com a 
jornalista Francis Teles no evento “Entre Raízes”, que reuniu cerca de 

cinquenta mulheres negras empreendedoras, na cafeteria Pop Coffee, 
unidade Buena Vista, em Goiânia.

De aluno aplicado a professor de excelência. O dentista Rogério Penna 
foi o mentor da imersão presencial Dentista de Alto Valor, que teve 
duração de dois dias. O evento aconteceu no elegante residencial 

Alphaville São Paulo, onde está instalada a mais nova unidade de sua 
clínica, e para onde se mudou, recentemente, com toda a família.

A comemoração de 20 anos de formatura da turma de direito da 
Faculdade Universo foi realizada no condomínio de luxo Cidade das 

Águas, em Hidrolândia. No reencontro estavam presentes, da direita para 
a esquerda na foto: Débora Caetano, a vereadora Dra Thaisy (anfitriã da 

festa), Warley Garcia, Fabiana, Fernanda, Adriana, Luciana e Yluska. 
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Festa da Fantasia
A festa mais esperada pelos goianienses está chegando! Dia 20 de 
abril, a capital recebe a 26ª edição da Festa da Fantasia, a maior festa 
temática de todos os tempos, e que neste ano terá como tema “Age 
Of Mitology” – Vintage Culture, que significa a Era da Mitologia.

Um Festival
O “Goiânia Arena” receberá neste sábado (09) o “Um Festival”. No 
line-up, grandes nomes como: Nando Reis, Os Paralamas do Sucesso, 
Ira!, CPM 22 e Raimundos, celebrando os tempos de ouro do rock 
nacional. Os ingressos já estão disponíveis no site ticket360.com.br, 
variando de R$ 100 (arquibancada) até R$ 240 (camarote open bar), 
nas opções de meia entrada solidária e casos previstos por Lei. O 
festival itinerante da Oceania Eventos passou também por Jundiaí (SP) 
e tem mais informações disponíveis no @vemproum

Lançamento 2024
A Coca-Cola apresenta o novo integrante da linha Coca-Cola 
Creations e o segundo lançamento de 2024: a Coca-Cola K-Wave 
Sem Açúcar. Chegando na América Latina, a Coca-Cola K-Wave 
Sem Açúcar oferece um sabor em edição limitada e experiências que 
celebram os stans (como os fãs se intitulam) e sua devoção infinita 
aos artistas do K-Pop. O lançamento da nova Creation dará a eles a 
oportunidade incrível de interagir com seus Idols (ídolos) de formas 
inesperadas nos mundos digital e real.

Para dentistas
O Persona - Laboratório de Prótese realiza o curso de Dominando 
a Zircônia, com o professor Bruno Severo. Voltado para dentistas e 
técnicos em próteses, o primeiro módulo do treinamento foi realizado 
em formato on-line, no último final de semana, e as aulas presenciais 
serão realizadas nesta sexta-feira (8) e sábado (9), na sede do Persona, 
em Goiânia.
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“Paisagem Frontal”
Sob conceito artístico criado por Allex Colontonio, ao lado de seu 
partner nos Decornautas, André Rodrigues, e da arquiteta Juliana 
Pippi, a Unilux, fabricante há quase três décadas de cortinas e 
persianas, promove a exposição “Paisagem Frontal”.  A mostra 
apresenta a poesia das molduras que enquadram e descortinam a 
casa brasileira. A ideia da exposição é se apropriar panoramicamente 
dos 333 metros quadrados do endereço, exibindo as cortinas 
e persianas em diferentes atos. A mostra interativa convida à 
apreciação do produto como moldura de contemplação do prédio 
de Paulo Mendes da Rocha, em São Paulo.

Aniversário
Produtora de eventos esportivos, Larissa Guimarães comemora seu 
aniversário, na noite de hoje (19), ao lado de amigos e familiares 
no novíssimo restaurante Grano Cucina Italiana, no Alphaville. 
Parabéns!!

Encenação Paixão de Cristo
Na sexta-feira (29), às 19 horas, o Santuário Basílica Sagrada Família 
apresenta a encenação da Paixão de Cristo - A Experiência, na qual 
o público será provocado o tempo todo a contextualizar a história 
de Jesus Cristo ao seu cotidiano. Com a expectativa de receber 
aproximadamente 20 mil pessoas, a apresentação é gratuita e 
acontecerá no Estacionamento do Santuário, em Goiânia.

Leo Forte, embaixador da 5ª edição do Restaurant Week Goiânia e 
Fernando Reis, idealizador da Brasil RW, no lançamento que reuniu 

comunicadores e parceiros no Sax Promenade, Setor Marista

Festival Gastronômico de Pirenópolis
Com o tema: “Cozinha Afetiva do Cerrado”, de 4 a 21 de abril 
acontecerá a 15ª Edição do Festival Gastronômico de Pirenópolis. 
Mais de 50 estabelecimentos participarão da ação, com pratos e 
menus especiais de suas casas.

Festival Gastronômico de Pirenópolis 2
Nos dias 4, 5, 6 e 7 de abril, uma Arena Gastronômica será montada 
no Largo da Matriz recebendo stands com degustações, produtos, 
serviços, além de dois palcos com atrações musicais como Mr. GYN, 
Pádua, Tom Crhis e Fernanda Abreu. O evento será realizado pelo 
SINDTUR (Sindicato de Turismo e Hospitalidade de Goiás) e pela 
São Bento Produções (representados pelos empresários Ricardo 
Rodrigues, Frederico Costa e Hugo Siqueira).

Mostra
O Cine Cultura exibe, entre os dias 18 e 21 de março, a 13ª edição da 
Mostra Cinema e Direitos Humanos, evento que também acontece 
simultaneamente em 26 capitais brasileiras e no Distrito Federal 
convidando o público a debater o país além da tela.

Comida di Buteco chega à 16ª edição
Começa no dia 5 de abril e vai até o dia 5 de maio o Comida di 
Buteco 2024. O circuito Goiás, que compreende Goiânia e Aparecida 
de Goiânia, contará com 60 estabelecimentos para o concurso que 
vai eleger o melhor boteco de Goiás. Neste ano, os petiscos terão 
preço fixo de R$ 35. O lema desta edição é “Somos Todos Buteco”.

Fernanda Abreu em Pirenópolis
A cantora carioca Fernanda Abreu se apresenta no dia 7 de abril, no 
palco Sesc, na 15ª Edição do Festival Gastronômico de Pirenópolis.

A mostra "Terra Plena", projeto cultural contemplado pela Lei Goyazes, 
tem a curadoria de Tatiana Potrich (foto) e Lari Mendes e a participação 

de 14 artistas. A estreia será na próxima sexta-feira (22), no Jardim 
Potrich, em Goiânia.

A FK Grupo apresenta a marca italiana, 
inédita no País, Caimi – um dos 

principais fabricantes europeus de 
mobiliário e soluções acústicas – no 

showroom na Av. Brasil, 1964, nos 
Jardins, até o dia 24 de março. Além 

dos lançamentos, de 19 a 21 de março, 
o espaço terá três talks que vão abordar 
conteúdos voltados a tendências, cores, 

design e soluções acústicas, com as 
presenças do embaixador da Caimi, 

Federico Biffi. No dia 20 de março, às 
10h30, o designer de consumo, Maurício 

Queiroz, apresenta o talk “O poder 
das tendências e como influenciam 

as grandes marcas” e o designer de 
produto, Lucas Carareto, fala sobre 

“Cores, design e soluções acústicas", no 
dia 21 de março, às 10h30.

Hoje, o fotógrafo goiano Marcelo Menezes e a designer de produto 
Carla Garcia participam da palestra “Sustentabilidade e Design Biofílico” 
no Shopping Cidade Jardim, em São Paulo. O evento faz parte da 13ª 

edição da Semana de Design – DW, que acontece na capital paulista até 
o dia 24 de março.

NARA RESENDE
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Projeto Jovem Colecionador
A galerista Ludmila Potrich abre as portas de sua galeria, neste 
sábado (31), às 10h, para mais uma edição do Projeto Jovem 
Colecionador. Para quem não sabe, o projeto é voltado para pessoas 
quem tem interesse em arte e quer iniciar uma coleção. A Lud 
Potrich Art Gallery, fica localizada na rua 52, 698, no Jardim Goiás

Calçada da Fama
A empresária Gina Facuri recebe, nesta sexta-feira (30), amigos, 
clientes e convidados para o happy hour mais charmoso de Goiânia, 
que acontece toda última sexta-feira do mês na Reserva 35 – Adega 
e Empório. Ao som da talentosa cantora Vitória Rabello, responsável 
por animar a noite nesta edição, a Calçada da Fama começa às 19h. 
Localizado no Setor Marista, em Goiânia, o espaço é conhecido 
por sua atmosfera sofisticada, que une vinhos de alta qualidade e 
gastronomia refinada.

Manhã wellness
No último sábado (24), a empresária Lorena Resende, diretora de 
criação da Glossy, recebeu cerca de 50 convidadas na Central de 
Decorados da Opus para uma manhã wellness juntamente com as 
personais Carol Póvoa e Carol Protásio. Lorena Resende é uma das 
embaixadoras do empreendimento Opus Sense, recém lançado, 
com vista para a Alameda Ricardo Paranhos.

DIVULGAÇÃO

A empresária Andréa Aprigio comemora neste sábado (31), com uma 
animada feijoada, o seu restaurante Paris 6. Ela comandou no último 
dia 22, o famoso jantar Volta ao Mundo, com o melhor da cozinha 

internacional

As sócias Alessandra Pereira, Vanessa Pereira e Juliana Pereira, com a co-
fundadora da Biscoitos Pereira, Maria das Graças, no coquetel oferecido 

para convidados na inauguração de mais uma unidade da marca 
localizada na Rua Dom Emanuel, no Setor Marista

Viviani Zorzete, arquiteta Mariana Romano e Letícia Bannwart, no evento 
especial para arquitetos da Revestic, em Goiânia

DIVULGAÇÃO

DIVULGAÇÃO

JALLES COLMANETTI

O Hotel Rosewood, em São Paulo, foi palco do icônico Baile do BB, 
no último sábado. O evento é realizado pelo relações públicas Beto 

Pacheco e seu sócio Tiago Moura em benefício à instituição Casa Santa 
Teresinha. A noite, em estilo black-tie, foi marcada pela presença de 

artistas e empresários de todo Brasil, entre os convidados, destacamos a 
presença do cenógrafo e diretor de arte goiano Pedro Paulo Editor e o 

maquiador Babu Lima

Nara Velasco anfitriã da 15ª edição do Coletivo +, que acontece em 
setembro no K Hotel

Caldas Country Festival
O Caldas Country Festival 2024 anunciou na última quarta-feira (21) 
três artistas que irão fazer parte de sua 17ª edição, nos dias 15 e 16 
de novembro: Gusttavo Lima, Jiraya Uai e a dupla Rayane & Rafaela. 
As novas atrações se juntam aos nomes já anunciados: Zé Neto & 
Cristiano, Jorge & Mateus, Murilo Huff, Nattan, Edson & Hudson, 
Tomate, Guilherme e Santiago, Ralf e Luiz Claudio & Giuliano.

Coletivo +
Nos dias 14 e 15 de setembro, no K Hotel, em Goiânia, o Coletivo 
+ promoverá a 15ª edição de seu evento, que se tornou um marco 
para os microempreendedores locais desde sua criação, durante a 
pandemia. O projeto, idealizado para ajudar marcas de pequeno 
porte a se reestabelecerem no cenário econômico pós-pandemia, 
tem como principal objetivo fomentar o empreendedorismo local 
e destacar o talento de empreendedores dos segmentos de moda, 
arte, decoração, autocuidado e gastronomi

DIVULGAÇÃ
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Além da economia de qua-
se R$ 400 mil aos cofres pú-
blicos apenas com aluguéis, 
o novo Centro Administrativo 
Adhemar Santillo, na Praça 31 
de Julho [Centro], inaugurado 
recentemente, projeta moder-
nização do serviço prestado 
pelo município à população, 
qualificar o atendimento ao 
público e tornar a sede admi-
nistrativa mais acessível. 

A partir da conclusão da 
obra, naturalmente, as diver-
sas secretarias da administra-
ção municipal promovem um 
processo de reorganização 
estrutural. No novo prédio, na 
Praça 31 de Julho, estarão ins-
talados os gabinetes do prefei-
to e do vice-prefeito, além da 
Procuradoria-Geral do Muni-
cípio, Controladoria-Geral do 
Município e Secretaria de Co-
municação. Todas no terceiro 
andar. 

Essa centralização, segun-
do a gestão municipal, deve 
facilitar a interatividade entre 
as diversas áreas da admi-
nistração, permitindo uma 
resposta mais ágil às deman-
das dos anapolinos. O prédio 
também abriga a Secretaria 
de Economia e Planejamento, 
além da Agência Reguladora 
do Município (ARM) e a Se-

cretaria de Obras, Meio Am-
biente e Serviços Urbanos. 

As secretarias de Saúde 
e de Educação, que gerem 
umas das maiores estruturas 
da administração [que antes 
ocupavam as instalações da 
Papelaria Tributária, na Ave-
nida Brasil], agora vão para a 
antiga sede do Executivo, no 
ambiente da Praça Deputado 

Abílio Wolney. Neste prédio 
fica também a Secretaria de 
Integração Social, Esporte, 
Cultura, Trabalho, Emprego e 
Renda. 

A Diretoria de Recursos 
Humanos está localizada nas 
dependências do Centro Ad-
ministrativo Adhemar San-
tillo, na parte inferior do pré-
dio, para garantir que todos os 

servidores tenham fácil aces-
so. Na sede do Centro de Em-
preendedorismo, Inovação e 
Tecnologia (CEITec) [no Com-
plexo Ambiental do Ipiranga, 
Bairro Jundiaí], junto à Secre-
taria de Indústria, Comércio, 
Turismo e Modernização, 
também vai atuar a Secretaria 
de Habitação e Planejamento 
Urbano.

CONSELHOS
Já os serviços essenciais 

relativos a conselhos munici-
pais, como o Cadastro Único 
e os Conselhos Municipais da 
Pessoa com Deficiência, As-
sistência Social, Direitos da 
Pessoa Idosa e Políticas Sobre 
Drogas, vão para o Centro de 
Referência de Assistência So-
cial (CREAS I e II), localizado 
na rua General Joaquim Iná-
cio, no Centro. 

O Conselho Municipal de 
Políticas Públicas para Mulhe-
res se encontra no Centro de 
Referência de Atendimento 
à Mulher, situado na travessa 
Francisco da Luz Bastos, Cen-
tro, enquanto os Conselhos 
Tutelares Norte e Sul estão lo-
calizados na Rua Inglaterra, no 
Jardim Bandeirante, e na Rua 
Conde Afonso Celso, no Centro. 

O prefeito Roberto Naves 
enfatiza que essa distribuição 
visa aprimorar a comunica-
ção e o atendimento ao pú-
blico, permitindo que a admi-
nistração pública esteja mais 
próxima dos cidadãos. “A ex-
pectativa é de que, com essa 
reorganização, o atendimento 
à população anapolina se torne 
mais rápido e eficiente, refle-
tindo o compromisso da Pre-
feitura Municipal em atender 
às suas demandas de forma 
proativa e integrada”, declara.

LUCAS TAVARES

Considerado um dos prin-
cipais campeonatos de base 
do estado de Goiás, o  Circui-
to União Vôlei chega a sua 5ª 
edição em Anápolis. Neste 
ano, os jogos serão disputa-
dos entre os dias 30 de agosto 
e 1º de setembro.

A maior parte das parti-
das serão no Ginásio Inter-
nacional Newton de Faria. A 
estrutura também conta com 
as quadras do Colégio Delta, 
no bairro Jundiaí, no sábado, 
31. A entrada é totalmente 
gratuita, porém, com arreca-
dação de alimentos não pe-
recíveis.

“Aqueles que desejarem 
ajudar ao próximo, através da 
doação de alimentos, serão 
muito bem vindos. Convida-
mos a todos para nos presti-
giarem e apoiarem com essa 
doação para podermos aju-
dar mais pessoas”, afirmam 

os treinadores Antônio Cae-
tano de Sousa Neto e Amaury 
Fernandes Vieira Júnior.

Eles, que fundaram a As-
sociação Desportiva e Social 
União Esportes, que rege a 
União Vôlei e organiza o Cir-

cuito União Vôlei, destacam a 
importância do Circuito para 
os jovens atletas de Anápolis 
e de todo o estado de Goiás.

“Hoje o Circuito União Vô-
lei já pode ser considerado 
o maior campeonato exclu-

sivo de categoria de base do 
interior do estado de Goiás, 
contando com quatro ca-
tegorias, sub 14, 16, 18 e 21, 
nos dois naipes, feminino e 
masculino, além de ser um 
dos campeonatos de maior 
nível técnico no estado, pro-
porcionando um intercâm-
bio cultural e de experiências 
para os jovens participantes”, 
destacaram.

HISTÓRIA
Criado em 2019, o União 

Vôlei tem como foco as ca-
tegorias de base, com alunos 
de 07 a 20 anos. Os professo-
res, Amaury Júnior e Antônio 
Caetano, seu ex-aluno, são 
treinadores Nível 3 e Nível 
2, pelo Curso de Nacional 
de Treinadores de Voleibol 
de Quadra da Confederação 
Brasileira de Voleibol, res-
pectivamente.

“O Circuito União Vôlei 
surgiu em 2021, como um 

desejo de movimentar o ce-
nário esportivo da cidade e 
do estado de Goiás em meio 
ao cenário de pandemia da 
COVID-19, com a abertura 
da possibilidade de práticas 
esportivas, com devidos cui-
dados e restrições, a equipe 
União Vôlei retornou suas 
atividades de forma reduzida 
e adaptada pelas exigências 
do momento e nos movi-
mentamos para organização 
do campeonato, que contou 
com equipes de Anápolis, 
Goiânia, Distrito Federal e 
Minas Gerais”, disse Amaury.

“Temos hoje como prin-
cipal objetivo no Circuito 
União Vôlei, gerar um meio 
de competição sadia e de 
evolução esportiva para os 
atletas do estado de Goiás e 
estados vizinhos, mas prin-
cipalmente um desenvolvi-
mento como pessoas e for-
mação de pessoas através do 
esporte”, completou Antônio.

www.dmanapolis.com.br

Secretarias municipais passam 
por reorganização de estrutura

5ª edição do 'Circuito União Volei' tem 
início nesta sexta-feira, 30, em Anápolis

Após inauguração do Centro Administrativo Adhemar Santillo, na Praça 31 de Julho, Prefeitura de Anápolis reorganiza secretarias 

Atletas destaque nas categorias de base disputam a competição, no Ginásio Internacional Newton de Faria e no Delta

LOGÍSTICA DE GESTÃO

As mudanças visam otimizar o atendimento à população e garantir facilidade no acesso aos serviços públicos 

O público pode acompanhar todos os jogos do torneio; a entrada é franca

SECOM
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A Polícia Civil de Anápolis, 
por meio dos seus grupos es-
peciais, deflagrou diferentes 
operações nos últimos dois 
dias em Anápolis, prenden-
do suspeitos e apreendendo 
equipamentos e papeis que 
vão ajudar no prosseguimen-
to de investigações de crimes 
com grande movimentação 
de recursos financeiros. 

Na terça-feira, 27, agen-
tes do Geic (Grupo Especial 
de Investigações Criminais) 
cumpriram mandados de 
busca e apreensão em duas 
residências em Anápolis na 
operação Diploma Fake, que 
investiga venda de diplomas 
falsos de conclusão do ensino 
médio, de cursos de gradua-
ção e de pós-graduação. 

Os investigados tiveram 
seus celulares apreendidos, 
além de documentos rela-
cionados ao caso. De acordo 
com a Polícia Civil, os sus-
peitos recebiam encomendas 
do diploma, geralmente via 
mensagem de Whatsapp, e 
mediante pagamento entre-
gavam a falsificação. 

A investigação agora tenta 
encontrar envolvidos que se-
jam ligados a instituições de 
ensino ou mesmo em órgãos 
públicos de educação. De 
acordo com o delegado Wllis-
ses Valentim, após o cum-
primento dos mandados, o 
próximo passo é a análise dos 
documentos aprendidos pela 
Polícia Civil.

Ainda na terça-feira, 27, 
também foi deflagrada em 
Anápolis a operação Insídia, 
com cumprimento de dois 
mandados de busca e apreen-
são contra crimes de ameaça 
e falsidade ideológica. Os po-
liciais estiveram em imóveis 
na Vila Santa Maria de Naza-
reth e no Bairro São Carlos, 
onde pessoas operavam equi-
pamentos eletrônicos que 
disparavam ameaças a tercei-
ros e executavam crimes de 
falsidade ideológica.

Segundo a Polícia Civil, os 
eletrônicos apreendidos pos-
sibilitarão a identificação e 
indiciamento dos envolvidos. 
Anápolis tem vivenciado, nos 
últimos meses, um aumento 
considerável de estelionatos 
cometidos via telefone ou 
através de mensagens envia-
das via aplicativos como Ins-
tagram e Whatsapp. Insídia, a 
palavra que deu nome à ope-
ração, significa “falta de leal-
dade, traição ou cilada”. 

Também foi realizada em 
Anápolis a operação Fora de 
Contexto, sob o comando do 
Geic e do Genarc (Grupo Es-
pecial de Repressão a Narcó-
ticos). Um casal foi preso por 
tráfico de drogas. O homem 

e a mulher estavam com 73 
pontos de LSD, 100 gramas de 
haxixe crumble, conhecido 
como super maconha, e uma 
balança de precisão. 

Segundo o Genarc, as in-
vestigações prosseguem com 
base nas informações e pro-
vas coletadas durante a ope-
ração. A Polícia Civil de Aná-
polis tem realizado incursões 
do tipo e afirmado que o obje-
tivo é fechar todas as bocas de 
fumo da cidade, prendendo 
os traficantes.

DETRAN
Anápolis também foi alvo 

da operação Chave Falsa, re-
alizada pela Polícia Civil na 
manhã de quarta-feira, 28. A 
ação, coordenada pela Dec-
cor (Delegacia Estadual de 
Combate à Corrupção) cum-
priu oito mandados de busca 
e apreensão e oito mandados 
de prisão em Goiânia, Anápo-
lis, Trindade, Santa Helena, 
Mozarlândia e Caldas Novas. 

De acordo com as apura-
ções, nos anos de 2021 e 2022, 
servidores comissionados e 
efetivos do Detran, na capi-
tal, despachantes, garageiros, 
compradores e vendedores de 
veículos se associaram para 
cometerem crimes de falsifi-
cação de documentos, uso de 
documentos falsos, falsidade 
ideológica majorada, pecula-
to eletrônico e corrupção pas-
siva e ativa.

A Polícia Civil identificou 
uma grande demanda de ser-
viços fraudulentos realizados 
no Detran, voltados para o 
cancelamento ilegal de blo-
queio de sinistro de grande 
monta, desbloqueio indevido 
de embargo de licenciamen-
to, cancelamentos ilegais de 
comunicados de venda e de 
intenções de venda, inclusões 
indevidas de novos comuni-
cados de venda e de intenções 
de vendas, e transferências 
ilegais de propriedade de ve-
ículos para terceiros, median-
te a utilização criminosa de 
senhas de acesso restrito de 
servidores que, em princípio, 
desconheciam os serviços 
fraudulentos e muitas vezes 
sequer se encontravam no ór-
gão.

A investigação mostra que 
os investigados causavam 
prejuízo para o Detran, pois 
evitavam fazer duas transfe-
rências veiculares e pagar as 
taxas devidas, situação que 
ficou conhecida popularmen-
te como “ponte de recibo”, ou 
seja, pulava-se a pessoa para 
qual foi realizada a comuni-
cação de venda do veículo e já 
transferia o domínio do nome 
do proprietário inicial para 
um terceiro comprador do ve-
ículo.

Foram instaurados oito In-

quéritos policiais na Deccor e 
analisados 30 processos ad-
ministrativos do Detran. Além 
disso, foram apreendidos 
previamente e periciados os 
computadores da autarquia 
utilizados para as práticas 
fraudulentas pelos servidores 
à época, e os documentos pú-
blicos e particulares falsifica-
dos usados pelos investigados 
para as transferências ilícitas 
de propriedade veicular. 

FRAUDE
Ainda nesta quarta-feira, 

28, a Polícia Civil realizou a 
operação Lei da Semeadura 
em Anápolis, Goiânia e Apa-
recida de Goiânia, com cum-
primento de mandados de 
busca e apreensão em sete re-
sidências e cinco escritórios, 
tendo como alvo uma quadri-
lha formada por contadores, 
engenheiros civis e outras 
duas pessoas.

Segundo a investigação, 
grupo fraudou documentos 
relativos a um imóvel rural 
e usando um laranja e com 
ajuda de um profissional cre-
denciado junto a instituição 
financeira lesada, foi respon-
sável pela avaliação do imóvel 
rural, que não existe, mas foi 
superfaturado em 100%. Com 
isso, esse imóvel fictício foi 
dado como garantia para um 
empréstimo de R$ 6 milhões.

No curso das investigações 
a Polícia Civil encontrou di-
versas irregularidades no lau-
do do imóvel rural dado como 
garantia na solicitação de cré-
dito, o qual fora liberado, em 
nome da empresa Bio Agro 
Cereais e Armazéns. A Polícia 
Civil fez a busca e apreensão 
de equipamentos eletrôni-
cos, computadores, aparelhos 

celulares, mídias em geral, 
contratos, procurações e do-
cumentos suspeitos.

O secretário municipal da 
Saúde, Aladim Nepomuceno 
Júnior informou na segun-
da-feira, 26, que o Hospital 
Municipal Georges Hajjar, 
no Leblon, tem previsão de 
conclusão em setembro. “A 
pedido do prefeito estamos 
acelerando as obras, para mi-
nimizar o impacto das filas e 
demandas de pacientes inter-
nados cronicamente, aqueles 
de longa permanência. Um 
problema de décadas”, infor-
mou. O prefeito Roberto Na-
ves projetou para novembro 
a entrega da UPA da Mulher, 
que, lembrou, é construída 
com os R$ 11,5 milhões desti-
nados via emenda impositiva 
pela deputada estadual Vi-
vian Naves. 

O prefeito falou ainda da 
providência que o municí-
pio tomou em transferir 15 
pacientes do Hospital Regio-
nal de Urgências de Anápolis 
‘Henrique Santillo’ [que pre-
cisavam de cirurgia urgente] 
para o Hospital Municipal 
Alfredo Abrahão. Disse que, 
nessa parceria com o Gover-
no de Goiás, o município vai 
realizar pelo menos dez ci-
rurgias diárias para ajudar a 
desafogar o Heana. “Temos 
a humildade em aceitar que 
não resolvemos todos os pro-
blemas, mas resolvemos mui-
tos. E temos a convicção de 
que, até o final do mandato, 
resolveremos mais”, disse Na-
ves.

EXAMES
A fila de pacientes à espe-

ra de exames mais comple-

xos é um desafio do sistema 
público de saúde municipal. 
Roberto Naves informou que 
está em fase de contratação 
um mutirão de exames de Ul-
trassonografia, com o propó-
sito de zerar essa fila. Segun-
do ele também são tomadas 
providências para solucionar 
pendências de cirurgias de 
Pterígio e de Catarata.

A rede SUS em Anápolis 
deve ganhar um reforço em 
breve. Em junho passado o 
Ministério da Saúde informou 
que está em andamento pro-
cedimento para a construção 
de três novas Policlínicas em 
Goiás, uma delas em Anápo-
lis, por meio do Novo Progra-
ma de Aceleração do Cresci-
mento (Novo PAC). O valor 
médio por unidade chegará 
a R$ 30 milhões entre obras, 
equipamentos e mobiliário. A 
Policlínica é um centro inte-
grado de cuidado e resolução 
que contempla núcleos de 
atenção integral ao homem, 
mulher, crianças e outros pú-
blicos. 

Ao longo dos últimos anos, 
especialmente após a pande-
mia da Covid-19, os municí-
pios brasileiros fazem gestão 
junto ao Governo Federal, 
para que amplie os repasses 
para investimentos em saú-
de. Muitos tiveram repasses 
federais reduzidos. Mesmo 
ante esse quadro desafiador, 
Anápolis têm mantido apor-
tes bem superiores aos 15% 
definidos constitucionalmen-
te. Na mais recente prestação 
de contas do município, por 
exemplo, relativas ao 1º qua-
drimestre de 2024, dados con-
tábeis mostraram que foram 
investidos 23,75% com ações 
e serviços públicos de saúde. 
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EM DOIS DIAS

Na mira: venda de diplomas falsos, fraudes no Detran, tráfico de drogas, central de golpes e empréstimo fraudulento 

PCGO faz operações contra 
fraudes, ameaças e tráfico

PCGO realizou as operações 'Chave Falsa', 'Fora de Contexto', Lei da Semeadura', 'Insídia' e 'Diploma Fake'
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Pesquisa Anual de Servi-
ços (PAS), divulgada nesta 
quarta-feira, 28, pelo Insti-
tuto Brasileiro de Geografia 
e Estatística (IBGE), aponta 
que em Goiás a atividade de 
prestação de serviços não fi-
nanceiros reuniu 57.387 em-
presas ativas, maior valor da 
série histórica iniciada em 
2007. Em 2022, o número 
de empresas do setor subiu 
10,8% em relação ao ano de 
2021 (51,8 mil empresas), 
acima do avanço nacional 
que foi de 9,8%, saindo de 1,4 
milhão de empresas para 1,6 
milhão de empresas ativas 
em 2022.

“O setor de serviços é um 
dos pilares mais robustos da 
economia goiana, distinguin-
do o estado no cenário nacio-
nal e regional, servindo como 
fonte constante de emprego 
e renda para a população” 
reitera o titular da Secretaria 
de Estado de Indústria, Co-
mércio e Serviços (SIC), Joel 
de Sant’Anna Braga Filho. No 
mesmo sentido, o número 
de pessoal ocupado em 2022 
(447,1 mil pessoas) apresen-
tou alta de 17,9% em relação 
a 2021 (379,1 mil pessoas). A 
receita bruta de serviços foi 
de R$ 63,7 bilhões em 2022. 

Entre as atividades que 
apresentaram aumento no 
número de empresas em 
2022, destacam-se os servi-
ços profissionais, adminis-
trativos e complementares, 
que subiram 12,5%, saindo 
de 20,6 mil unidades em 2021 
para 23,2 mil unidades em 

2022; e serviços prestados às 
famílias, que subiram 12,7%, 
saindo de 11,9 mil unidades 
para 13,4 mil unidades em 
2022. Os dois grupos soma-
dos representam 63,8% do 
número de empresas totais 
no estado.

Entre as divisões, desta-
cam-se as atividades cultu-
rais, recreativas e esportivas, 
com aumento de 30,9% na 
passagem de 2021 para 2022. 
Quanto ao pessoal ocupado, 
evidencia-se a alta dos ser-
viços prestados às famílias 
(35,2%), devido aos aumen-
tos em serviços de alojamen-
to e alimentação (43,3%), 
serviços pessoais (31,5%) e 
atividades culturais, recreati-
vas e esportivas (25,3%).

Em 2022, a atividade de 
transportes, serviços auxilia-
res aos transportes e correio 
teve participação de mais de 
um terço do total de receitas 
do estado, sendo 35,9%. Essa 
participação era de 32,9% em 
2021 e de 28,2% em 2012. Ou-
tra atividade com forte par-
ticipação na receita é a de 
serviços profissionais, admi-
nistrativos e complementa-
res, sendo 24,6% do total do 
estado.

DIANTEIRA
Em relação ao número de 

empresas prestadoras de ser-
viços não financeiros, Goiás 
tem o sétimo maior número 
do país e o maior da região 
Centro-Oeste. Em 2022, o 
estado teve 3,5% de partici-
pação da receita nacional e 
39,8% da receita da região.

Já em relação a pessoal 

ocupado, o estado tem o oi-
tavo maior número do país, 
com participação de 3,1%. 
Em relação ao Centro-Oeste, 
a participação do estado é 
de 37,3% no total de pessoal 
ocupado. Em 2022, Goiás ti-
nha 2,1% de participação na 
receita bruta de serviços do 
país, mesmo percentual de 
2021. Em relação à região, a 
participação do estado na re-
ceita foi de 28,9%.

PESQUISA
A Pesquisa Anual de Ser-

viços investiga informações 
sobre as características es-
truturais básicas do segmen-
to empresarial da prestação 
de serviços não financeiros 
no país, tendo como unida-
de de investigação a empre-
sa formalmente constituída, 
isto é, registrada no Cadastro 
Nacional da Pessoa Jurídica 
(CNPJ), da Secretaria da Re-
ceita Federal, cuja principal 
fonte de receita seja a pres-
tação de serviços não finan-
ceiros. 

A pesquisa realiza o levan-
tamento de diversas informa-
ções econômico-financeiras: 
receitas bruta e líquida; nú-
mero de empresas; pessoal 
ocupado; gastos com pesso-
al; despesas financeiras, ope-
racionais e não operacionais; 
aquisições e baixas do ativo 
imobilizado, entre outros as-
pectos. A periodicidade da 
pesquisa é anual. Sua abran-
gência geográfica é nacional, 
com resultados divulgados 
para Brasil, Grandes Regiões 
e Unidades da Federação. 
(Com informações SIC)

DA REDAÇÃO

A Brainfarma Indústria 
Química e Farmacêutica S.A., 
instalada no Distrito Agroin-
dustrial de Anápolis (Daia), 
foi acionada pelo Ministério 
Público do Estado de Goiás 
(MPGO), que propôs ação ci-
vil pública (ACP) contra a em-
presa, devido à fabricação de 
medicamentos que, segundo 
o MPGO, apresentam altera-
ções de odor e sabor que os 
tornaram impróprios para o 
consumo. 

A ação é resultado de um 
trabalho conjunto da 12ª Pro-
motoria de Justiça de Goiâ-
nia, que tem como titular a 
promotora de Justiça Sandra 
Mara Garbelini, e da 5ª Pro-
motoria de Justiça de Aná-
polis, pela qual responde o 
promotor Paulo Henrique 
Martorini. Os medicamentos, 
identificados como Gastrol e 
Gastrol TC, foram produzidos 
em 2023 na fábrica da empre-
sa em Anápolis e, posterior-
mente, com a identificação 
das alterações, recolhidos das 
farmácias.

O MPGO busca, com a 
ação, uma decisão judicial 
para que a Brainfarma pague 
indenizações por danos ma-
teriais e morais aos consumi-
dores, além de uma reparação 
pelos danos morais coletivos 
[no valor não inferior a R$ 2 
milhões, a ser revertida para 
o Fundo Estadual de Prote-
ção e Defesa do Consumidor], 
considerando que os medica-
mentos fabricados não aten-
diam às normas de segurança 
estabelecidas pelos órgãos re-
guladores, colocando em ris-
co a saúde dos consumidores.

Conforme relatado na ACP, 
em 18 de setembro de 2023, o 
Ministério Público de Minas 

Gerais (MPMG) encaminhou 
uma denúncia ao Ministério 
Público de Goiás relatando 
que consumidores, ao adqui-
rirem os medicamentos Gas-
trol e Gastrol TC, notaram al-
terações no odor e sabor, com 
alguns relatando mal-estar 
após o uso. Devido à localiza-
ção da sede da empresa, em 
Anápolis, o caso foi transferi-
do para o MPGO, que tomou 
medidas cíveis em relação à 
distribuição dos lotes afeta-
dos.

INQUÉRITO
Em 6 de fevereiro de 2024, 

foi instaurado inquérito civil 
público. A investigação reve-
lou que 91.026 unidades dos 
lotes contaminados foram 
distribuídas em todo o terri-
tório nacional. Apesar de a 
empresa ter realizado um re-
call voluntário em janeiro de 
2023, a quantidade recolhida 
foi mínima, somando apenas 
cerca de 8.040 unidades.

Conforme detalhado pelo 
MP, as falhas na fabricação 
dos medicamentos resulta-
ram em uma possível conta-
minação microbiológica do 
princípio ativo hidróxido de 
alumínio, devido ao contato 
inadequado entre as embala-
gens primária e secundária. 

Embora o problema de-
tectado não implique risco de 
morte, o desvio de qualidade 
representa um risco significa-
tivo à saúde dos consumido-
res, sustenta a ação. Durante o 
inquérito, houve tentativas de 
solução extrajudicial da ques-
tão com a empresa, frustradas 
em maio deste ano, quando 
a Brainfarma teria declarado 
não ter interesse em firmar 
acordo com o Ministério Pú-
blico. (Com informações As-
com/MPGO)

Prestação de serviços não financeiros chegou a 57,3 mil empresas 
ativas em Goiás, maior número registrado desde o ano de 2007

Ministério Público de Goiás (MPGO) cobra 
a empresa indenização por fabricação de 
medicamentos impróprios ao consumo

Goiás cresce mais 
de 10% em 2022 e 
bate recorde dos 
últimos 15 anos

MPGO quer que 
Brainfarma pague 
por remédio com 

imperfeições

SEGUNDO O IBGE, O DESEMPENHO GOIANO É SUPERIOR AO AVANÇO REGISTRADO NO ÂMBITO NACIO-

Sede da Brainfarma, no Distrito Agroindustrial de Anápolis, uma das 
maiores da América Latina: 120 mil m² construídos, mais de 4,6 mil 
colaboradores e capacidade de produzir mais de 830 itens distintos 
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O empresário Crhistiano Ma-
medio da Silva, acusado de dirigir 
embriagado e matar o adolescen-
te Emanuel Felipe Pires, de 15 
anos, e Eurípedes Tomé, de 26, 
em 3 de outubro de 2020, foi con-
denado pelo Tribunal do Júri de 
Anápolis, nesta quarta-feira, 28, a 
pena de 12 anos de prisão. 

A sentença foi lida às 19h54, 
pelo presidente do Júri, juiz Fer-
nando Augusto Chacha Rezende, 
que, em seguida, informou que 
Christiano sairia preso do tribu-
nal. As famílias do réu e das víti-
mas acompanharam todo o julga-
mento, assim como centenas de 
pessoas que lotaram as galerias 
do Tribunal do Júri. O advogado 
de acusação foi Hélio Aquino e, 
de defesa, Éder Martins.

Esta é a primeira vez que um 
crime de trânsito em Goiás foi 
classificado como doloso, quan-
do há intenção ou se assume o 
risco de matar, o que possibilita 
a instauração do Júri Popular. O 
crime aconteceu no dia 3 de ou-
tubro de 2020, na Avenida Brasil 
Sul. Segundo as investigações, 
Christiano furou o sinal verme-
lho, dirigindo sob efeito de álcool, 
quando atingiu uma caminho-
nete com as vítimas. Meses antes 
da ocorrência, o réu já havia sido 
preso por embriaguez ao volante, 
mas foi liberado após o pagamen-
to de fiança.

Antes de anunciar a sentença, 
o juiz Fernando Augusto Chacha 
Rezende informou que Chris-
tiano havia sido condenado em 
todas as situações, entre elas pela 
prática de duplo homicídio, além 
de condenação pela prática de 
lesão corporal em Fabiano Men-
donça, que também estava no ve-
ículo atingido. O magistrado citou 
frases como “culpabilidade extre-
ma” e que o réu “não demonstrou 
remorso nem compaixão”. 

O juiz comentou sobre os an-
tecedentes de Christiano que, dis-
se, apenas não foi considerado no 
julgamento por questão de lapso 
temporal. Falou sobre o abalo 
emocional às famílias das vítimas, 
especialmente a uma criança 
que, à época do crime contava 4 
anos e hoje tem 8 anos, que ad-
quiriu síndrome do pânico. Cada 
um dos homicídios rendeu 10 
anos de pena [sem situações de 
agravantes ou atenuantes]. A le-
são corporal rendeu mais 4 meses 
e 15 dias de prisão. 

O magistrado explicou, entre-
tanto, que conforme preceitua o 
Código Penal Brasileiro, quando 
os crimes são julgados em sepa-
rado, as penas são juntadas. Mas 
essa não é a situação que envol-
veu o Júri de Christiano Mame-
dio, que teve em uma só ação o 

julgamento dos dois homicídios. 
Assim, a pena mais alta prevalece. 
E ainda segundo o CPB, lembrou 
o juiz, como foram três crimes, a 
condenação é definida conside-
rando a pena maior, acrescida de 
um quinto. Assim, Mamedio teve 
pena final estabelecida em 12 
anos de prisão. Além da detenção 
devido a lesão corporal.

Christiano Mamedio também 
perde o direito de dirigir por cin-
co anos. A prisão cautelar, disse 
o juiz, é definitiva. Fernando Au-
gusto Chacha Rezende informou 
ainda aos presentes que a defesa 
do réu deu entrada em um Habe-
as Corpus no Tribunal de Justiça 
de Goiás (TJGO) na quinta-feira, 
22, com solicitação para que o réu 
não saísse preso do julgamento. 
O TJ indeferiu o pedido liminar. 
E ressaltou que o desembarga-
dor Nicomedes Borges, em sua 
decisão, entendeu que o réu era 
contumaz na prática de conduta 
delituosa de trânsito. 

Por fim, o presidente do Júri, 
ao analisar situações em que, be-
neficiados por Habeas Corpus, 
muitas vezes condenados saem 
do tribunal livres, lado a lado com 
a família da vítima, citou e endos-
sou falas do presidente do Supre-
mo Tribunal Federal, ministro 
Luís Roberto Barroso, de que 
esse tipo de situação “viola senti-
mentos mínimos de justiça, bem 
como a credibilidade do Poder 
Judiciário”. E, ainda, agravado pela 
procrastinação do trânsito em 
julgado. “Crimes de trânsito, que 
provocam 50 mil mortes por ano, 
é um genocídio. A única forma de 
coibir, é tratar com a seriedade 
penal que merece. Não é possí-
vel glamourizar o uso de bebida 
[alcoólica] no trânsito, sobretudo 
quando resulta em morte”, con-
cluiu o juiz.

Para o Ministério Público de 
Goiás (MPGO), Christiano, que 
assumiu ter bebido na ocasião, 
de forma livre e consciente, foi o 
responsável pelo resultado trági-
co. Nesta quarta, diante do júri, 
Mamedio deu sua versão dos fa-
tos, afirmou não ter qualquer tipo 
de vício e que, no dia do fato em 
questão, a F-4000, que estava car-
regada com tijolos, o surpreendeu 
na via. Disse ainda que não bebeu 
e que os policiais “não falaram 
nada sobre teste de bafômetro”.

No julgamento, Christiano op-
tou por não responder às pergun-
tas dos advogados de acusação, 
somente os questionamentos fei-
tos pelos advogados de defesa. O 
delegado Manoel Vanderic Filho, 
titular da Delegacia Especializa-
da em Investigação de Crime de 
Trânsito (Dict), estava entre as 
testemunhas de acusação. (Co-
laboraram  Lucivan Machado e 
Lucas Tavares)
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A sentença foi anunciada pelo juiz presidente do Júri, Fernando Augusto Chacha Rezende, às 19h54, que decretou a prisão

Christiano Mamedio é condenado 
a 12 anos de prisão por crime de 
trânsito; saiu preso do julgamento

Christiano Mamedio, durante oitiva, negou que estivesse embriagado no momento em que colidiu com carro das vítimas

Dezenas de pessoas acompanharam o julgamento, desde amanhã desta quarta-feira, 28, no Tribunal do Júri de Anápolis

Depoimento do titular da Delegacia de Investigação de Crimes de Trânsito, Manoel Vanderic, testemunha de acusação 
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